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PRESIDENTE: Bueno, buenos días para todos los honorables
concejales que son muy puntuales en la plenaria del día de
hoy, saludamos a todos los concejales al público presente a
la administración municipal. Un saludo, especial vamos a
iniciar señor secretario hagamos verificación de quorum, por
favor.

SECRETARIO: Buenos días, señor presidente buenos días a todos
los honorables concejales, buenos días a la policía a la
gloriosa Policía Nacional de Colombia y demás asistentes a la
plenaria del día de hoy, primer llamado a lista:

MARINA JESÚS ARÉVALO DURÁN: Buenos días para todos, presente.

LUIS EDUARDO ÁVILA CASTELBLANCO: muy buenos días para usted
señor secretario para los honorables concejales funcionarios
de la Administración personas que nos acompañen en el día de
hoy, presente señor secretario.

JAVIER AYALA MORENO: presente secretario.

LUISA FERNANDA BALLESTEROS CAÑIZALES: presente secretario.

CARLOS ANDRÉS BARAJAS HERREÑO: No contesto.

JAIME ANDRÉS BELTRÁN MARTÍNEZ: No contesto.

LUIS FERNANDO CASTAÑEDA PRADILLA: secretario muy buenos días
un saludo para la gloriosa Policía Nacional, para mis
compañeros, para los ciudadanos, para todos presente.

FRANCISCO JAVIER GONZÁLEZ GAMBOA: Muy buenos días, señor
secretario, un saludo a usted a todos los compañeros
concejales, a la Policía Nacional, a los funcionarios que nos
acompañan el día de hoy, presente.

ROBIN ANDERSON HERNÁNDEZ REYES: muy buenos días secretario un
saludo para usted, para la mesa directiva como siempre a la
policía Nacional, a todos los compañeros que están el día de
hoy, a los funcionarios del concejo, a los funcionarios de la
Administración presente señor secretario muy buenos días y
Dios bendiga a cada uno de ustedes presente.

WILSON DANOVIS LOZANO JAIMES: Buenos días, presente.

LEONARDO MANCILLA ÁVILA: No contesto

NELSON MANTILLA BLANCO: Buenos días, presente.

SILVIA VIVIANA MORENO RUEDA: No contesto.

CARLOS FELIPE PARRA ROJAS: presente.
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WILSON RAMÍREZ GONZÁLEZ: Buenos días, señor secretario
saludar a los honorables concejales y concejalas. Presente
señor secretario.

TITO ALBERTO RANGEL ARIAS: Buenos días, secretario y
compañeros presente.

JORGE HUMBERTO RANGEL BUITRAGO: muy buenos días señor
secretario presente, un saludo a mis compañeros, a la
ciudadanía que hoy nos acompaña, a todas las barras que están
hoy aquí pendientes de esta plenaria, un saludo a usted
presidente y a toda la administración.

CRISTIAN ANDRÉS REYES AGUILAR: no contesto.

LEONARDO MANCILLA ÁVILA: muy buenos días para todos,
presente.

ANTONIO VICENTE SANABRIA CANCINO: secretario buenos días
presente.

Señor presidente le informo que el primer llamaba listado han
contestado 16 honorables concejales existiendo el quórum
decisorio y deliberatorio.

PRESIDENTE: Existiendo quórum decisorio y deliberatorio,
leamos el orden del día por favor.

SECRETARIO: Orden del día:
PRIMERO llamado a lista y verificación del quórum.
SEGUNDO Lectura aprobación del Orden del Día.
TERCERO Himno de la Ciudad de Bucaramanga.
CUARTO Tema Desarrollo de la proposición número 033 de marzo
30 de 2023 presentada por el concejal Carlos Andrés Barajas y
Jorge Humberto Rangel Buitrago, sobre el tema sobre reducción
del riesgo de desastres por la temporada de lluvias que se
avecinan en el municipio de Bucaramanga.
QUINTO Lectura Documento de comunicaciones.
SEXTO Proposiciones y Asuntos varios.
Bucaramanga fecha jueves 15 de junio lugar en el Salón de
Plenarias Luis Carlos Galán Sarmiento del Concejo Municipal
de Bucaramanga Hora 10:00 a.m. firmado por el presidente el
Honorable concejal Javier Ayala Moreno y el secretario
general Wilmar Alfonso Palacio Verano, ha sido leída el Orden
del día señor presidente.

PRESIDENTE: Leído el Orden del día lo aprueban los Honorables
concejales.

SECRETARIO: Ha sido aprobado el Orden del día señor
presidente.

PRESIDENTE: Continúe secretario por favor.
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SECRETARIO: Tercer punto del Orden del día Himno de la Ciudad
de Bucaramanga.

23:16 HIMNO DE BUCARAMANGA 25:30

PRESIDENTE: Continúe secretario por favor.

INTERVENCION H.C. JAIME ANDRES BELTRÁN MARTINEZ: presidente
Jaime Andrés Beltrán

PRESIDENTE: Se reporta la asistencia del concejal Jaime
Beltrán, alguien más.

SECRETARIO: Ha sido registrada la asistencia a la Plenaria
del Honorable del concejal Jaime Andrés Beltrán Martínez,
señor presidente, no, no ahí en este momento más registros
que hacer.

PRESIDENTE: Continúe con el Orden del día secretario.

SECRETARIO: Cuarto punto del Orden del día Desarrollo de la
proposición número 33 de marzo 30 de 2023 presentada por el
concejal Carlos Andrés Barajas y Jorge Humberto Rangel
Buitrago, tema sobre reducción del riesgo de desastres por la
temporada de lluvias que se avecinan en el municipio de
Bucaramanga.

PRESIDENTE: Gracias secretario bueno, eh, concejal Jorge
tiene la palabra o hacemos un receso mientras el concejal
Barajas ya se acerca a la Plenaria.

INTERVENCION H.C. JORGE HUMBERTO RANGEL BUITRAGO Gracias
presidente, no era para pedirle entonces el receso por que el
concejal Barajas es quien lidera hoy este control político,
entonces para solicitar el receso y que él sea quien empiece
el Control y nosotros desde el partido Conservador lo Vamos
Apoyar.

PRESIDENTE: concejal Jorge le voy a pedir un favor sé que van
a tener de pronto sesión informal, si, por favor le pase los
nombres al secretario para que organicemos el tema de la
sesión informal en su momento, entonces vamos a dar un receso
de 10 minutos, 15 minutos mientras llega el concejal citante,
partido verde representa. Estamos luego del receso por favor
hacemos el llamado a lista es tan amable.

SECRETARIO: Si señor presidente, llamado a lista para
verificación del quorum.

MARINA JESÚS ARÉVALO DURÁN: presente.

LUIS EDUARDO ÁVILA CASTELBLANCO: presente señor secretario.

JAVIER AYALA MORENO: no contesto.
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LUISA FERNANDA BALLESTEROS CAÑIZALES: presente secretario

CARLOS ANDRÉS BARAJAS HERREÑO: presente secretario.

JAIME ANDRÉS BELTRÁN MARTÍNEZ: presente.

LUIS FERNANDO CASTAÑEDA PRADILLA: presente secretario.

JAVIER AYALA MORENO: presente y muy atento secretario

FRANCISCO JAVIER GONZÁLEZ GAMBOA: presente secretario.

ROBIN ANDERSON HERNÁNDEZ REYES: presente señor secretario

WILSON DANOVIS LOZANO JAIMES: presente secretario.

LEONARDO MANCILLA ÁVILA: presente.

NELSON MANTILLA BLANCO: presente.

SILVIA VIVIANA MORENO RUEDA: No contesto.

CARLOS FELIPE PARRA ROJAS: presente.
.
WILSON RAMÍREZ GONZÁLEZ: No contesto.

TITO ALBERTO RANGEL ARIAS: presente

JORGE HUMBERTO RANGEL BUITRAGO: presente

CRISTIAN ANDRÉS REYES AGUILAR: presente

ANTONIO VICENTE SANABRIA CANCINO: No contesto.

Señor presidente le informo que el llamado a lista lo han
contestado 15 honorables concejales existiendo quórum
decisorio y deliberatorio.

PRESIDENTE: perfecto secretario, muchísimas gracias saludar a
todos los honorable concejales que ya están en las curules

INTERVENCION H.C. WILSON RAMIREZ GONZALEZ: Señor presidente.

PRESIDENTE: concejal Wilson Ramírez.

INTERVENCION H.C. WILSON RAMIREZ GONZALEZ: Para registrar la
presencia en la plenaria señor presidente.

PRESIDENTE: Perfecto.

INTERVENCION H.C. FRANCISCO JAVIER GONZALEZ GAMBOA: Señor
secretario para dejar constancia.

SECRETARIO: Para dejar la presencia del concejal Wilson
Ramírez González, señor presidente.
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PRESIDENTE: Perfecto le damos la bienvenida a todos los
ciudadanos presentes en el día de hoy a esta importante
plenaria del Concejo de Bucaramanga una vez más a la gloriosa
Policía Nacional a los periodistas que nos acompañan en el
día de hoy igualmente le damos la bienvenida a los
secretarios, secretario sírvase certificar cuales son los
secretarios hoy citados al debate, por favor.

SECRETARIO: Señor presidente de la Secretaría General del
Concejo se citó a la doctora Martha Cecilia Osorio López
secretaria de Planeación quién se encuentra presente en este
momento en el recinto, al Arquitecto Luis Ernesto Ortega
Martínez coordinador de la Unidad Municipal de riesgo quién
se encuentra también presente en el recinto, y al doctor
Manuel Antonio Vázquez Prada, secretario del interior.

PRESIDENTE: El Doctor Luis Ernesto Ortega también está
presente secretario.

SECRETARIO: Si, el arquitecto Luis Ernesto Ortega Martínez,
señor presidente coordinador de la Unidad Municipal de riesgo
quien se encuentra presente en el recinto.

PRESIDENTE: Perfecto voy a solicitar a los ciudadanos, por
favor silencio nos ayudan con el silencio como quiera que
este recinto no tiene muy buena acústica y gracias a todos
lideres importantes que hoy nos acompañan gracias por esa
silencio que nos están regalando en el día de hoy secretario
entonces damos inicio de manera inmediata le entregamos la
palabra a los citantes a este importante debate honorables
concejales Carlos Andrés Barajas Herreño Partido Verde,
concejal Jorge Rangel Partido conservador Colombiano.

Inicialmente concejal Jorge Rangel tiene el uso de la
palabra, cuántos minutos necesita concejal.

INTERVENCION H.C. JORGE HUMBERTO RANGEL BUITRAGO: Yo cinco
minutos y el restante sí.

PRESIDENTE: Si, entonces cinco minutos habilitamos el
micrófono Partido Conservador Jorge Rangel bienvenido.

INTERVENCION H.C. JORGE HUMBERTO RANGEL BUITRAGO: Gracias
presidente de nuevo un saludo formal a todos ingeniero José
Luis le acabo de mandar unas imágenes para que me colabore
proyectándolas, a todas las personas que hoy están presentes
y que van a hablar en la sesión informal, queremos manifestar
que esa político de total iniciativa del concejal Carlos
Baraja respaldado por mi persona desde el Partido Conservador
se hace a petición de la misma comunidad a raíz de la ola
invernal que acabamos de pasar y que ha dejado pues muchos
desastres que a hoy la administración ha atendido la mayoría
otros ni siquiera los ha atendido y a hoy no tiene solución
la mayoría de estas peticiones, como por ejemplo en la sesión
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informal van hablar ciudadanos presentes de barrios como la
Feria, Camilo Torres ediles de la comuna 4 presidentes Junta
de Don Bosco, Café Madrid, Divino Niño y la Feria. Así mismo
el concejal Carlos Barajas tiene unos para mostrarles para
ver para ver como hoy y junto con todo el Concejo logramos
unas soluciones a todo este tema de la Ola invernal que
afecto la ciudad bonita sobre todo los asentamientos y
barrios como los ya mencionados. José la, donde están las
imágenes siguientes creo que es donde dos más adelante, acá
queridos compañeros les quiero mostrar algo que está pasando
en el corregimiento uno. En esta escuela, he director sí
corregimiento 1, he queremos hacerle la petición por parte
del Concejal Carlos Barajas del partido verde y mía de que
por favor si le podemos hacer el estudio de riesgos si es que
ya no se hizo a esta escuela porque acá esto me paso la Junta
de Acción Comunal, siguiente Jose vemos como las condiciones
del cole, de la escuelita del corregimiento uno esta sido
afectado sobre todo por las lluvias en el tema del techo,
siguiente Jose hay una del techo por fa, igual todo eso se lo
voy a pasar a usted director con copia a secretaria general
para que los demás concejales la tengan presente y así lograr
una solución frente a este tema listo Jose gracias. Es esta
escuela del corregimiento 1 la vereda San Cayetano, si, y en
esa escuela lo que estamos pidiendo acá nuestra preocupación
es que el techo es lo más peligroso el día hoy, este derecho
de petición se lo pasaron fue a la Secretaria Educación, sí
por eso de pronto puede que su oficina a hoy no tenga el
conocimiento por eso aproveche este Control Político para
manifestárselo a usted Director y se lo voy a entregar
ahorita en físico para que usted lo tenga presente le hacemos
a ver si le hacemos la, el stock de riesgos pero me preocupa
ese tema por el tema de los niños, eso frente al
corregimiento uno, si, lo demás si quiero que en la sesión
informal honorables concejales, concejal Barajas ya les
pasamos el listado de las personas si, ya le pasamos allá al
secretario, para que los escuchemos, y logremos llegar a unas
soluciones digamos lo más oportunas y así mismo digamos
concejales yo sé que acá el tema de la maquinaria amarilla
que antes no se contaba y hoy se cuenta también la podemos
usar para lograr digamos también un poco de tranquilidad las
comunidades que se ha echado la comunicación el transporte en
eso barrios cuando es zona rural o corregimiento, entonces
volvemos hablar del tema de los niños y niñas, el tema de des
escolaridad porque muchas veces por estas derrumbes y demás
no puede pasar el transporte escolar acá al concejal Barajas,
a la Concejal Marina, el concejal Wilson ha mencionado
demostrado videos de ejemplo y por eso la prevención digamos
será la mejor solución entonces Concejal Barajas quería darle
toda la, la introducción agradecerle que me haya hacer
invitado a este debate de control político a su equipo de
trabajo que sé que preparo unos videos y digamos a toda
digamos la ciudad que ve las plataformas y que está acá
presente que sepa que este concejo no solamente Partido Verde
y Partido Conservador tenemos esta necesidad porque es algo
que todos los días no están llegando peticiones concejales y
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que sabemos que no depende de nosotros si no, nos toca acudir
a la administración a la Dirección de Gestión de Riesgos y
acá estamos para estar prestos y ojala buscar unas soluciones
sobre todo en el tema de recursos que yo estoy seguro es lo
que más aquí el director en su exposición nos va decir que
necesita, entonces presidente ese sería la introducción ya el
Concejal Carlos Barajas continua y le da el desenlace a todo
el control político del día de hoy.

PRESIDENTE: Muchas gracias honorable concejal Jorge Rangel,
Partido Conservador Colombiano importantísimo debate sobre la
reducción de riesgos y desastres en la ciudad de Bucaramanga
concejal citante Carlos Andrés Barajas Herreño, partido verde
tiene 15 minutos está bien.

INTERVENCION H.C. CARLOS ANDRÉS BARAJAS HERREÑO: Si,
presidente muchas gracias.

PRESIDENTE: Perfecto tiene el uso de la palabra.

INTERVENCION H.C. CARLOS ANDRÉS BARAJAS HERREÑO: Presidente
muchas gracias, agradecerle al señor presidente Javier Ayala
por agendar este importante debate este tema tan importante
para la ciudad saludar muy especialmente a la comunidad que
hoy nos acompaña, a la Edil de nuestro partido Isabella los
demás líderes de diferentes sectores de la comuna 14, del
sector del Cristal, de Luz de Salvación, y diferentes
sectores que hoy se ven afectados por un tema de riesgo en
nuestra ciudad vemos la necesidad de poner este tema en el
Concejo presidente desde luego saludar al Arquitecto LUIS
Ernesto, a la doctora Marta Secretaria de Planeación, al
señor sub secretario de interior quienes institucionalmente
asumen estas responsabilidad en lo que tiene que ver con el
control de construcciones en zonas de alto riesgo tratándose
planeación y secretaria interior y usted Arquitecto Luis
Ernesto lo que tiene que ver con la atención a diferentes
riesgos en lo que tiene que ver con atención ya el riesgo y
de prevención. Quisimos invitar a este debate por la misma
situación que se presenta en Bucaramanga y que el mismo
cambio climático nos, nos da la inestabilidad lo que tiene
que ver con el con el clima con las lluvias de un momento a
otro estamos con lluvias, presidente le agradezco en silencio
que, aquí a muchos parece que no les interesa el riesgo,
silencio presidente porque si no,

PRESIDENTE: Ni más faltaba estamos solicitando e silencio,
reitero no tenemos buena acústica en está en este recinto y
usted tiene toda la razón concejal Carlos Barajas, continúe.

INTERVENCION H.C. CARLOS ANDRÉS BARAJAS HERREÑO: presidente
entonces, gracias. Este debate tiene un propósito primero
que aquí en el concejo escuchemos a residentes de los
diferentes sectores donde hoy hay problemas de riesgo en la
ciudad, y que vienen a representar a esas comunidades y que
la administración nos responda un cuestionario de lo que
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tiene que ver su actuación institucional frente a la
prevención y frente a la actuación en lo que tiene que ver
con el riesgo, a mí me preocupa tres temas muy puntuales y
uno es en lo que tiene que ver con la Secretaria de
Planeación ver cuáles son los avances de estudio de riesgo,
cuando se entregan, como, como esta ese, ejecución de ese
contrato y me preocupa eso, porque determinar el nivel de
riesgo de sectores de algunos sectores de la ciudad permite,
lograr la consecución de servicios públicos domiciliarios o
que a la gente se le diga que definitivamente no hablando por
del gas, de alcantarillado, etc., pero también exige en aras
de salvaguardar la vida la reubicación de las familias que se
encuentra en riesgo, por eso ese estudio que ya el contrato
se encuentra en ejecución es necesario las visitas que
hicimos a diferentes sectores la gente reclama con urgencia
los resultados de ese estudio. En lo que tiene que ver con la
secretaria Interior en conjunto con Planeación señor
presidente es cual es el control que se está haciendo frente
a urbanizadores piratas, que se atreven inclusive a
publicitar la venta de lotes en sectores como Luz de
Salvación, Granjas ósea montan carpa coronel Ángel, montan
carpa, montan carpa y anuncian con bombos y platillos la
venta de lotes, y hemos denunciado se lo denunciamos a la
entonces secretaria de Interior Melissa, y lo que hoy
queremos conocer por parte de la secretaria de interior,
cuáles son las acciones para prevenir esas construcciones en
sectores de escarpa de Bucaramanga y que se convierten o que
son zonas de alto riesgo y que hoy están, e en invasión y que
hemos hecho denuncias a usted le hice hace poco una denuncia
de una invasión en el sector norte de la ciudad y queremos
conocer cuáles son las acciones inmediatas contundentes y que
no sé queden en una mera queja sino que por ejemplo lo que
pasa en el barrio Rincón de la Paz lote que es de la CDMB y
que hoy está, se llama Rincón de la Paz parte baja que ya
está legalizado, pero toda la parte alta del sector Rincón de
la Paz, eso es un lote que esta DMRI que pertenece a la CDMB
está totalmente invadido se, se cayó parte la de la vía hay
en riesgo más de 15 casas en donde habitan niños, adultos
mayores, y queremos saber cuáles son las acciones para
prevenir la construcción en esos sectores de alto riesgo. Es
así como la ciudad, los ciudadanos, los concejales, queremos
es respuestas desde un punto de vista institucional en como
si una persona de determinado sector reporta una denuncia de
una denuncia una construcción ilegal en una zona alto riesgo,
cuáles son las atenciones y desde luego al Arquitecto Luis
Ernesto una respuesta muy puntuales muy contundentes y me
gustaron sus respuestas pero también que hoy las escuchemos
aquí en este debate donde la ciudadanía escuche que es lo que
se hace desde de Desastres de Bucaramanga y cuáles son los
enlaces que se tienen arquitecto Luis Ernesto con la oficina
de Gestión de Riesgo a nivel nacional, para consecución de
recursos, para consecución de ayudas, en el tema de subsidios
de Arriendos, de ayudas inmediatas y que no solo se quede
desde luego sin desmeritar la labor que se hace institucional
por parte de su despacho que no solo se quede en instalar un
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plástico en una obra, en un sector que genera riesgo sino que
esto permita que el plástico sea un tema de prevención pero
que además de eso cuáles son las acciones que se están
haciendo por parte la oficina de Gestión de Riesgo para
prevenir desastres en materia de pérdidas de vidas en materia
de destrucción de Patrimonio mucha familias si logramos eso
yo creo que Bucaramanga necesita que unamos esfuerzos
institucionales, esfuerzos ciudadanos, incluso con nuestra
Policía Nacional cuando se les reportan construcciones
ilegales que tomemos acciones urgentes porque nosotros
necesitamos que Bucaramanga, oiga presidente yo voy a parar
esto, presidente yo no sigo el debate porque aquí, volvieron
esto un corrillo y aquí le pido presidente que suspenda el
debate, es que aquí hay compañeros que no les importa lo que
les está pasando a las familias en la Feria, y yo con su
venia me retiro presidente, porque si aquí, Jaime dejemos
hablar, porque es que tiene mucho eco y no, este Toño ósea es
que aquí lo hablan algunos es palabra de Dios y lo que
decimos otros no sirve pues, si no sirve que hallan
quinientas familias, mil, diez mil familias, en riesgo y que
hoy vengan representes hablar un corrillo aquí que no dejan
escuchar entonces presidente suspenda el debate y sencillo.

PRESIDENTE: Bueno, pues honorable concejal usted ya hizo el
llamado. Nosotros igualmente nos unimos a ese llamado la
decisión de continuar con el debate pues es netamente suya.
Ya hicimos el llamado de atención. Concejal Carlos Andrés
Barajas el continúa con el debate, perfecto entonces continúe
por favor.

INTERVENCION H.C. CARLOS ANDRÉS BARAJAS HERREÑO: entonces
presidente es que a mí me molesta y lo hago por respeto a los
ciudadanos que están hoy acá, que si nosotros estamos
hablando un tema tan importante como es los riesgos y esto no
es por política, porque yo no voy a ser candidato al Concejo,
esto aquí, unos utilizan el concejo para hacer política y
toca escucharlos, pero nosotros queremos hablar de un tema
como lo que está pasando bien ha ido a la feria, no hacer
videos para hacer política, quién ha ido a la feria a conocer
lo que está pasando. Luis Ernesto allá hicieron un Ágora,
Jose ponga la foto de lo que está pasando aquí en la feria,
en Cuyanita y ese sector, ponga la foto José, y mire le
metieron quinientos millones de pesos (500.000.000), mire esa
Ágora, déjela ahí Jose, mire, mire eso que está pasando ahí,
Isabel usted que es Edil de ese sector mire le cambiaron la
cubierta y repotenciaron esa Ágora y mire como se está
cayendo no puede pasar en Bucaramanga a mí me duele que pase
eso, ósea porque en la administración anterior si hicieron
esos estudios, y le metieron esa plata a esa Ágora señor
presidente y no se dieron cuenta que en ese estudio que es
en un terreno inestable que estaban riesgo hoy es plata
perdida y esta administración repotencia el techo con
quinientos millones que se van a caer que se van a perder,
eso no puede pasar en Bucaramanga. Eso es una
irresponsabilidad en Planeación de los recursos de nosotros
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los ciudadanos es que son ustedes los que pagan los impuestos
y miren lo qué pasa. Además hay casas que estaba a punto de
caerse, y eso no nos duele a nosotros como concejales
entonces no nos duele nada, niños, adultos mayores, personas
en condición de discapacidad en absoluto riesgo y que se
niegan Luis Ernesto a dejar su vivienda porque no tienen para
dónde irse por que los escuche y no sabemos cuál es nuestra
suerte y prefieren dormir todas las noches a la deriva o ni
siquiera no dormir pensando en que cualquier momento su casa
se les derriba, eso a mí me preocupa como ciudadano, como
padre de familia, como concejal de la ciudad lo que hoy está
pasando en la ciudad de Bucaramanga que pasa con el contrato
de estudio del riesgo en Bucaramanga, aquí la CDMB hace
muchos años convirtió Bucaramanga en una zona de alto riesgo
a toda la ciudad, pero la pregunta es por qué se convirtió
Bucaramanga en riesgo total, usted iba al norte esto es
riesgo, usted iba a Comuneros esto es riesgo, por negocio de
o porque verdaderamente es riesgo y este estudio que esta
haciendo planeación, es para desvirtuar eso que hizo las CDMB
quien es indolente también en temas de riesgo, si, entonces
nosotros queremos también me hoy, que estamos ante una alerta
fuerte en temas de desastres, no tengamos una calamidad,
dónde perdamos vidas, donde perdamos patrimonio de gente que
endeudada construyendo en sitios donde no se pueden porque
los engañaron porque les vendieron lotes con una
inestabilidad tan grande como ocurrió señor presidente en
Granja Rigan y Luz de Salvación allá un constructor ilegal
les vendió lotes, y nosotros queremos saber que hizo
Secretaria de Interior, si puso esa denuncia en la Fiscalía
porque ahí un Concejal, una persona que aspiro al concejo no
se si llevo ese concejal en el periodo anterior fue en 2015
que fue capturado por urbanizador ilegal es que eso es
peligroso porque se pone en riesgo la vida y el patrimonio de
los ciudadanos, por eso nosotros debemos que ponerle el ojo a
eso como se lo ponemos a la seguridad como que nos ponemos a
la educación, como se lo ponemos a todo porque aquí hay en
juego muchas cosas por eso mi afán de que este debate sea
puesto en el concejo y no para ser protagonista de nada,
ojala todos los 19 concejales, Leonardo Mancilla y concejal
Wilson, concejal Tito, concejal Antonio, concejal Marina,
concejal Carlos, concejal Danovis, podamos participar hoy y
como nos duele desde el concejo lo que está pasando, como nos
preocupa aquí en la Corporación lo que pasa en su sector lo
que pasa en sus familias, ayer escuchamos un señor que
sufre, que es diabético le toco dejar su actividad que vende
rellenas que vive de ese comercio informal y le toco dejar
toda su actividad por el riesgo que ahí en su casa, eso nos
preocupa a mí como concejal de la ciudad me preocupa, esto no
lo hago por un escenario político, sino porque es que de hoy
de este encuentro donde vamos a escuchar ciudadanos, vamos
escuchar a los compañeros que quieran participar, señor
presidente deben salir conclusiones puntuales de como la
administración se compromete con cronogramas en temas del
contrato de estudios, como la secretaría de interior se
compromete con acciones con acciones contundentes en
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prevención de urbanizaciones y construcciones ilegales, en
como desastres, la oficina de desastres, le garantiza en el
trabajo que viene haciendo que es bueno pero como garantiza
la atención en prevención pero también en atención de
desastres eso, es lo, la pregunta es Bucaramanga está
preparada para una situación de desastre. Como la que hoy
ojala no suceda, pero la que hoy se avecina en la Feria,
Cuyanita, Camilo torres y ese sector estamos preparados para
eso, estamos preparados cuando la gente se niega a evacuar,
cuando la gente se niega a salir de sus casas, estamos
preparados para atender estas situaciones de desastre no solo
haya sido en la comuna 14, en el sector de Luz de Salvación,
en el sector Norte de la ciudad donde también hay unos
sectores en riesgo, como la oficina desastres esta
robustamente prepara para garantizar, un minuto,

PRESIDENTE: Un minuto, perfecto continúe.

Para garantizar, la vida de esas familias, eso es como que
quiero que hoy le digamos a los ciudadanos, y que salgamos a
contárselo Luis Ernesto que le digamos a los ciudadanos y que
salgamos a contárselo Luis Ernesto que hágannos campañas de
prevención que salgamos a los barrios con los Gestores de
Convivencia, a seducir a la gente a inducir a las personas a
que no habiten en esos sectores a que evitemos si es
necesario por la fuerza señor subsecretario de interior, se
debe usar la fuerza para prevenir las invasiones en sector de
alto riesgo, el estado tiene el poder la autoridad y la
fuerza son exclusivos de ustedes y por eso se puede hacer
pero no permitamos que hayan invasiones Y qué hay algunos
avivatos señor presidente que se van a vivir allá solamente
para que el gobierno le dé subsidios no todos, hay algunos
que solamente utilizan eso para irse a vivir allá y esperando
que el gobierno les de subsidios. Entonces debemos ser
contundentes en las acciones de prevención en la acciones
sancionatorias, por parte de Planeación y de Interior, pero
también las acciones preventivas por parte la oficina de
desastres, presidente agradecerle su generosidad, agradecerle
a los compañeros que hoy nos acompañan y con tristeza tengo
que decir que poco importa el tema de desastres porque si
hacemos verificación del quorum entonces presidente eso y
quisiera pedirle que escucháramos a los ciudadanos para que
administración los escuche, luego a los compañeros que
quieran intervenir, y seguidamente a la administración.
Gracias señor presidente, el secretario tiene un listado de
citados para que por favor los escuche, gracias presidente.

PRESIDENTE: Perfecto honorable concejal Carlos Andrés Barajas
importante debate hoy aquí en el concejo de Bucaramanga
secretario Vamos a darle seguimiento a la sesión informal,
por favor, sírvase tiene ya listado de ciudadanos que van a
participar,

SECRETARIO: Si señor presidente,



CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA

ACTA CORPORATIVA DE SESIONES

Versión: 02
Fecha:

ABRIL DE
2023

Código:
CPOL-FT-01 Serie: Página 13

de 74

PRESIDENTE: Cuantos tenemos inscritos.

SECRETARIO: Ocho ciudadanos señor presidente.

PRESIDENTE: Ocho ciudadanos, perfecto entonces vamos a darle
a cada uno de a 3 minutos para que puedan hacer su
intervención, perfecto. Honorables concejales aprueban la
sesión informal.

SECRETARIO: Ha sido aprobada la sesión informal, señor
presidente.

PRESIDENTE: Primer ciudadano secretario que va hacer la
intervención.

SECRETARIO: La señora Isabel Román, Edil del Barrio la Feria.

PRESIDENTE: Isabel Román, bienvenida al Concejo de
Bucaramanga, un concejo participativo abierto incluyente
siempre doña Isabel tiene 3 minutos.

INTERVENCION EDIL BARRIO LA FERIA ISABEL ROMAN: Buenos días y
les doy las gracias aquí a los concejales que me da la
oportunidad de participar y exponer la problemática de mi
barrio a la mesa directiva señor presidente a los compañeros
del sector de la feria que nos acompaña les digo es difícil
la situación que se está presentando en el sector de la
feria, lo digo concejal Barajas no veo concejales ahí. Yo
creo que no les importa la situación de los sectores de los
barrios de Bucaramanga, que están damnificados y que estamos
mirando la posibilidad que la administración vaya. El sector
de la feria como ustedes voy a hacer muy breve el sector de
la feria es un barrio pequeño, pero con un potencial
comercial muy grande el sector de la feria es un sector que
está rodeado siempre de escarpa y de talud, el diez, yo ya
había, en el 2015, tengo aquí un reporte de EMPAS en el cual
manifiesta que la vía de la calle 24 Corona del eje de la
problemática sufrió está deteriorada las los sumideros, pero
tampoco no se ha hecho nada. En el 2016, en la CDMB pase un
proyecto pase un proyecto y hubieron estudios ese proyecto se
llevó a la administración para mitigar, mitigar al menos un
poco el riesgo que presentaba el talud de la calle 25 dice
aquí, de igual forma la CDMB se permite manifestarle que pagó
el número radicado 46679 del 19 de agosto se presentó entregó
la administración municipal el proyecto construcción de obra
de mitigación de amenaza de fenómeno de remoción de masa para
habilitar áreas que actualmente se encuentra de riesgo
mitigable en el barrio la feria del municipio de Bucaramanga,
señores concejales, por favor me ponen atención del municipio
Bucaramanga Santander con el fin de viabilizar el proyecto y
el mismo sea, sea ejecutado, eso está desde el 2016 entonces
la vía la vía presentó un daño. Hay unos estudios y
arquitecto yo he venido presionando, yo sé que muchas veces y
el arquitecto ha sido muy formal conmigo, él me ha atendido y
todo, pero yo lo necesito, no yo solamente, la comunidad mi
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sector necesita qué va a pasar con el barrio la feria. Les
digo que va a pasar con el barrio la feria, desde marzo él
fue una brechita y ya, ya casi está consumiendo la casa el
señor el señor Wilson López, el señor que mencionaba el
concejal Barajas. Yo le digo a la administración, por favor,
no dilatemos esos estudios, si se hizo unos estudios para
mirar qué barrios se pueden legalizar y le dieron prioridad
al estudio de la vía pongámosle mucha atención a eso no
dilatemos, porque si seguimos dilatando más esos estudios,
perdón señor concejal deme dos minuticos más, porque

PRESIDENTE: Dos minutos mas, dos minutos doña Isabel.

INTERVENCION EDIL BARRIO LA FERIA ISABEL ROMAN: El barrio la
Feria, solamente esperando los estudios y eso es preocupante
para un barrio tan comercial como ese, los comerciantes me
manifiestan, por favor, que va a pasar con el barrio la
feria, el Ágora, el ágora quedo muy mal construida, el ágora
lo hicieron y no hicieron ni siquiera el estudio del suelo,
si se podía construir esa ágora ahí, ha sido una lucha porque
ni en el segundo piso sirvió para albergar, si no se
estabiliza y si no se interviene desaparece nuestro Barrio
con la consecuencia de los barrios Camilo Torres y Cuyanita,
las situaciones cruel, cruel y así como el señor Wilson
López, hay muchos damnificados que van a tocarme que, qué
hacemos entonces, señores administración póngase la mano en
el corazón, que si no intervenimos esa vía, van a ver mucho
más damnificados de lo que están ahora. Lo único que hay
ahorita es un plástico pudimos básico para que las lluvias
que han sido fuerte, no mojen demasiado la tierra, Porque el
último aguacero un poconón de tierra y se agrando más la vía,
que ya estás apunto como se dice de coger la casa del señor
López y tres casas vecino entonces para no extenderme más,
voy a decir Señora Marta yo le agradezco que diga pero si
ustedes me dijeron que el estudio se entregaba ahorita el
20, por favor, no quiero que se dilate más la entrega esos
estudios por el bien de mi comunidad, queremos saber qué pasa
con el sector de la Feria. Muchísimas gracias y que Dios los
bendiga

PRESIDENTE: Sonido, ahh perfecto, muchas gracias José
secretario quien continúa en sesión informal.

SECRETARIO: señor presidente se alista el señor Ronal
Martínez de barrio Camilo Torres Martínez.

PRESIDENTE: Señor Ronal Martínez es invitado A la sesión
informal, quién continúa secretario después de Ronald para
que esté atento.

SECRETARIO: la señora Orfilia Buitrago, del barrio Cuyanita.

PRESIDENTE: Orfilia, entonces Orfilia para que este atenta
después de Ronald para que podamos agilizar, entonces
invitamos a Ronald Martínez, sesión informal, bienvenido
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Ronald al Concejo de Bucaramanga tiene 3 minutos, por favor
para su intervención.

INTERVENCION SEÑOR RONALD MARTÍNEZ, PRESIDENTE BARRIO CAMILO
TORRES: Para todos Buenos días, para todos buenos días, esto
pues primero no sé de 19 concejales muchas gracias a los que
se encuentran ahorita acá, realmente Chavela lo dijo todo Yo
vivo en el asentamiento Humano barrio Camilo Torres de mis 37
años 20 llevo viendo en el asentamiento conozco el
asentamiento conozco los asentamientos afectados. Hasta el
año pasado voy a sacar la personería jurídica como
presidente. llevo liderando una acción social durante 15 años
ha sido difícil porque las administraciones pasadas pues a
nosotros nos niegan las más mínimas ayudas por ser pobre y
por no tener por no ser legalizados dicen que es un delito
meter dinero en esos barrios los ha tocado realmente nosotros
mismos hacer bazares y rebuscarnos para poder levantar el
barrio porque el presupuesto y la situación no nos llegó sino
para vivir allá les digo yo por desplazamiento, mi familia
fue desplazada del municipio de Guaca, Santander, y nos llevó
a vivir a este barrio porque no hay más. La verdad no hay
más, no es que yo quiera ir a vivir a un asentamiento y soy
pobre sino la situación del país me llevo a vivir allá, a mi
familia y sigo viviendo allá porque me gusta mi labor social
ustedes ya saben la situación del barrio, sabe que la falla
sigue invita, yo no vengo Pues a regañar a los concejales
porque está ahorita los conozco. Eh, los visto pues en redes
sociales, verdad con gusto conocerlo aquí al señor concejal y
su compañero quisiera invitarlos a todos como profesionales,
yo sé que ustedes también son líderes sociales y les gusta
por algo están ahí. Bajen y visiten mi barrio, visiten las
familias, no queremos, no estamos buscando denos vivienda
allá, pero conozcan la situación, conozcan lo que nos ha
ofrecido el municipio, con qué nos ayuda el municipio el
municipio, el Gobierno Nacional no ha cumplido, el municipio
si, pues según ellos son 350 de arriendo nos está llegando,
hace dos meses, vamos por el tercer cheque pero con 350
donde voy a buscar un arriendo cuando no se baja de 900 y
finca raíz cuando por ahí tengo una moto de tres cuatro
millones de pesos y es con la mayoría somos informales,
entonces yo si les pido por favor al Consejo, a las
secretarías municipales que por favor, visite el sector hay
mucha, mucha, mucha necesidad es difícil todos los días
llegan a mi casa, oiga mire de todas las casas, la mía sigue
en pie. Pero yo no me voy porque como se va ir su presidente
del barrio y ahí el resto de la gente vulgarmente, se me
paniquea y se.

PRESIDENTE: Ronald tiene necesita un minuto más, perfecto
continúe dos minutos.

INTERVENCION SEÑOR RONALD MARTÍNEZ, PRESIDENTE BARRIO CAMILO
TORRES: Gracias, entonces yo lo que sí les pido, por favor,
es que visiten el sector, señores concejales mi nombre es
Ronald me pueden ubicar vamos y damos un paseíto, la verdad
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la necesidad es grande secretaría de salud estuvo hace poco,
infraestructura no ha bajado, riesgos muchas gracias. Pero el
resto la verdad no hemos tenido visita alguna y la necesidad
es grande, señores usted no sabe que la gente así se está
exponiendo, pero que más hacemos, que más hacemos para ir a
pagar arriendo es muy difícil más cuando algunos no tiene
trabajo y vivimos de la informalidad, entonces yo si les pido
por favor, ustedes señores que se encuentran acá, y los que
no vinieron que por alguna razón, no están acá, que nos
visiten, que visiten el barrio para allá por la feria, vayan
por Camilo Torres cuyanita, tenga la oportunidad de
conocerlos decirles miren esta familia, son estas, no
necesitamos que nos den dineros, ni mercados, una ayuda
grande, Cuál es la que buscamos como tal, por favor, las
mitigaciones de obra para el sector. Eso es lo que más se
busca allá, la feria, cuyanita y nomás por decir gracias, de
verdad que sí, primera intervención acá te da un placer
conocerlos y con todo el respeto, ya que es mi primera
intervención acá, de verdad un placer conocerlos y con todo
el respeto que ustedes se merece conozcan mi barrio. Yo lo
recibo con mucho gusto y le digo que se ha hecho hasta el
momento en el barrio, como esta destruido, todos los días ver
cómo sacamos animales muertos por el abandono, como hemos
peleado con el acueducto para que no nos quitan el agua a las
familias que todavía encuentran allá en la parte no afectada,
quiere decir que todo el barrio está afectado, pero para
donde nos vamos, pues quedarnos ahí, muchas gracias, de
verdad, muchas gracias.

PRESIDENTE: A usted muy amable Ronald Martínez secretario a
quién le corresponde el turno Y quién se prepara.

SECRETARIO: A la señora le corresponde el turno a la señora
Orfilia Buitrago del barrio Cuyanita, y se prepara el señor
Orlando Correa de la comuna 4.

INTERVENCION SEÑORA ORFIRIA BUITRAGO, BARRIO CUYANITA: Muy
bueno días señores concejales, gracias señor concejal Barajas
por esta oportunidad y la alcaldía, bueno mis compañeros han
dicho muchas cosas que son reales me preocupa mucho, mucho.
¿Es que la gente, que el barrio más afectado en este momento
es cuyanita, la gente está allá por necesidad a mí me duele
mucho ver que mi gente vaya a perder la vida por qué? Porque
no tienen fiadores finca raíz, porque con $350.000 no se saca
un arriendo, porque no tenemos fiadores laborales y entonces
eso es lo que nos pide un arriendo en los barrios vecinos no
se acaba de 700 y con esas montón de requisitos, no podemos
cumplir, tenemos abuelitos, que están aguantando hambre en
este momento porque tienen, tienen problemas de salud y no
vivían de lo informal todo es por favor, señores concejales,
lo mismo que dijo Ronald, yo los invito a que conozcan el
sector a que vean la necesidad de nuestra gente nosotros
vivimos allá por pura necesidad, no porque queramos y
entonces nuestra gente yo no quiero ver que mi gente vaya
morir enterrada allá, por favor, necesito que el gobierno
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nacional nos ayude también porque es muy difícil que nuestra
comunidad se salga de un lugar donde vivía, pues no
dignamente, pero podría sobrevivir en otra parte no se puede
sobrevivir la alimentación está muy muy cara y todo es muy
caro, por favor, los niños están dejando las escuelas, porque
se aumentó el, el transporte entonces otra dificultad más, y
cómo conocemos hablamos que para ir al colegio, toca tener
todas las herramientas porque tenemos que un computador,
necesitamos computadores, celulares y los niños de los
asentamientos no cuentan con esas cosas. Señores concejales
bajen a nuestro sector conozca es mucha la gente demasiada en
este momento somos tres afectados pero Zarabanda también
tiene problemas, Milagro de Dios, en el momento no pero al
paso que vamos a estar en la misma situación de nosotros de
nuestro sector, hay mucha familia que somos Víctimas de
conflicto armado que tenemos derecho a una vivienda del
estado, Yo llevo 20 años y no tengo esa ayuda, y es algo que
nosotros nos ganamos no porque quisiéramos somos desplazados
por la violencia de nuestro país, entonces que ustedes a su
alcance está colaborarnos a nosotros las víctimas del
conflicto armado. Ahí a vemos más de 30 familias víctimas del
conflicto armado en los dos barrios no legalizados. Entonces
por favor, mira tenemos el problema los animales, animales
que están en este momento muriendo porque sus amos están por
fuera y no hay donde tener los animalitos que mueren de
hambre. Es muy triste que los niños lloran por sus animales
cuando están allá y no pueden tener sus animales con ellos,
como se han tenido como las casas se caen, y como es tanta,
ósea que estamos tan abandonados que es mucha la necesidad
que tienen nuestras familias, le agradezco al arquitecto que
ha estado al frente de nosotros, pero nosotros necesitamos
mucha más colaboración y que ustedes nos ayuden con eso. La
verdad que sí ustedes bajan, por ejemplo ver cómo las
alcantarillas están tapadas, y la gente que está viviendo
Allá está viviendo allá se les está inundando las casas y es
un problema más, porque las aguas cogen y acaban más con las
casas que están medio servibles entonces, por favor, no sé
cuál será la esta, que el alcantarillado también o bregar
abrir eso porque es que es mucho el problema que se hace con
las aguas, al estar la tierra toda greteada entonces el
problema se estaba avanzando mucho más de lo que se, se
imaginan la verdad yo no, yo tengo unas fotos que no les
puedo mostrar, pero la situación es dura para nosotros todos
y aunque yo esté por fuera el barrio y yo miro Cómo se está
acabando el barrio y mucha gente le dice a uno yo no me voy
porque no tengo para dónde ir yo prefiero morirme enterrado
que aguantar hambre. la situación de verdad comparto con
Ronald visítenos, díganos cuando y conozcan nuestra
comunidad, conozca nuestras necesidades que la verdad es muy
duro el ver a la gente allá aun viviendo y si usted bajan ahí
un abuelito que cocina con leña es una cocina con leña tiene
Bueno una bolsa de esas no me acuerdo cómo se llama pero es
una personas más necesitas, demasiado no es uno solo, sino
por ejemplo es una personas más necesitabas, por ejemplo yo
le preguntaba el domingo dijo no, no he comido nada porque no
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tengo y prendió un fogón para hacer una aguapanela, para uno
como líder eso es demasiado triste qué es una persona
tercera. Entonces, señores concejales y ojalá si vayan todos,
la verdad sería de gran ayuda, porque la verdad nuestra
situación es muy dura los que estamos por fuera, pero tenemos
la misma situación de los que están adentro. Por más que no
esté por barrio no está bien, y los que están, están
exponiendo sus vidas, por ejemplo, uno bajo y queda con
asombro ver que esta casa esta partida y yo estoy debajo de
esta casa partida, tengo una familia de dos niños, la
situación de ellos es otra situación terrible, dos niños se
quedan en la noche porque el papá es reciclador, solo debajo
y arriba una casa de dos pisos esta partida, esos niños están
poniendo en peligro su vida si pasa algo quien los va ayudar,
si es que todo el mundo corre y defiende su vida, y esos
niños que, de todas formas les agradezco y si están invitados
a conocer nuestra situación, muy amables.

PRESIDENTE: Muy amable a usted señora Orfidea Buitrago y hace
su participación en el concejo, quién continúa secretario.

SECRETARIO: Señor presidente continúa el señor Orlando Correa
edil de la comuna 4 y se alista al señor Nelson Celis
presidente de la junta de acción comunal del barrio Don
Bosco.

PRESIDENTE: Perfecto Orlando, bienvenido al concejo de
Bucaramanga.

INTERVENCION SEÑOR ORLANDO CORREA, EDIL COIMUNA 4: Bueno
muchísimas gracias, un saludo muy especial a la junta
directiva, a la administración municipal en cabeza de nuestro
alcalde Juan Carlos Cárdenas, presidente primero que todo
quiero decirle muy triste porque aquí deberían estar los 19
concejales más triste me da escuchar los presidentes de los
asentamientos. Dónde dice que ninguno de los concejales ha
bajado a ver esta gran situación reconocer el trabajo a José
Parra el se ha ido y ha mirado esta gran problemática que
tienen estos asentamientos humanos. Aquí estoy en
representación de la junta administradora, local de la comuna
4 como secretario decirles señores concejales que puñalada en
cuerpo ajeno no duele, y nunca los hemos visto a ustedes en
estos sectores y ni siquiera llevando un mercado de antemano
presidente felicitar al arquitecto Ortega que encabeza
nuestro al primero que hizo presencia cuando la junta
administradora y los presidentes de estos sectores le
pidieron su ayuda desde ese momento este señor se puso la
camiseta por la administración municipal, hasta este momento
él ha sido el único con la administración que ha tenido en
cuenta a esa gran población, qué tristeza, me da ver a hablar
acá a Orfilia pero ninguno de los concejales como dice ella
fueron a ver esta calamidad concejal Carlos Andrés Barajas de
verdad que lo felicito. Por este momento que está pidiendo en
este recinto, Pero esto debió darse a haber hecho hace rato.
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Esa problemática ver estos asentamientos humanos cada día más
destruirse en las casas partirse solas levantarse el terreno
la junta administradora los ediles de la comuna 4, hemos
estado presentes día y noche yo personalmente le digo, he
Podido estar, pero no he podido bajar por mi discapacidad
que tengo, a veces habla del Señor Alcalde que no hizo
presencia concejal Andrés, cuando Jesucristo vino al mundo lo
primero que hizo fue buscar 12 apóstoles, 12 apóstoles para
que le ayudarán a predicar su palabra es la administración
municipal y en cualquier administración municipal
departamental y nacional lo primero que hacen es buscar sus
12 discípulos para que hagan una buena gestión hoy queremos
felicitar de nuevo a la administración municipal Por qué
encabeza este señor arquitecto Ortega le ha puesto el alma
vida y corazón, dicen que Alcaldía no había cumplido hoy
quiero desenmascararlos y decirles que la alcaldía desde el
primer momento con secretaría Desarrollo Social ha cumplido
Qué es muy difícil reubicar y darles vivienda a estas
personas, si es muy difícil porque Bucaramanga no tiene donde
construir un apartamento de interés social gratis para darle
a estas personas. Pero si desde aquí de este recinto
honorables concejales que les duele lo que le está pasando a
estos asentamientos Humanos a la feria un barrio de
emprendimiento, un barrio pujante y de historia con la
gastronomía piensa desaparecer presidente porque estamos
esperando los estudios para que la administración municipal
pueda intervenir hay más de 6, 7 metros de hundimiento y los
asentamientos se han levantado talmente. Si les pido
honorables concejales antes de que termine el período
ordinario, ojalá todos puedan bajar Jaime Andrés, usted que
tiene un corazón y a conocido a la ciudad usted que ha ido a
las partes de la comuna 4 y ha estado pendiente de la comuna
14,los invito a que bajen y miren con sus propios ojos la
problemática que tiene esta comunidad salvemos al barrio la
feria salvemos a los asentamientos humanos y felicitar a la
administración municipal porque ha tenido la voluntad y la
gallardía de atender a esta más de cuatrocientas veinte seis
426 personas es muy poco lo que les da presidente pero es
mejor eso que nada muchísimas gracias para ustedes.

PRESIDENTE: A usted muy amable Orlando muchas gracias por su
participación y por el llamado que hace hoy al consejo de la
ciudad que continúa secretario.

SECRETARIO: Señor presidente sigue el señor Nelson Celis
presidente de la Junta de Acción Comunal del barrio Don Bosco
y se alista el señor Mario Vargas del barrio Café Madrid.

PRESIDENTE: Bienvenido Nelson importante líder barrio Don
Bosco gran gestión allá en ese sector de Bucaramanga, los
complace y nos enorgullece que tenerlo aquí en el consejo.
Tiene la palabra.

INTERVENCION SEÑOR NELSON CELIS PRESIDENTE JUNTA DE ACCION
COMUNAL BARRIO DON BOSCO: Gracias Muy buenos días mi nombre
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Nelson Celis presidente de la junta acción comunal del barrio
Don Bosco señores concejales de verdad qué es un placer para
mí por primera vez estar en sagrado recinto como decía el
compañero anterior un poquito de tristeza porque uno quisiera
que tuviera los 19 concejales de Bucaramanga, Sí, porque este
es un tema muy preocupante para el barrio y para muchas
familias cómo se dice de los estratos más bajos que hay en la
ciudad y eso dónde más nos tienen olvidados. Yo como
presidente del barrio Don Bosco Pues yo sí tengo que
agradecer porque nosotros dentro de los barrios de esa comuna
hemos sido uno de los barrios privilegiados con las pantallas
de anclaje entonces sería el gusto yo decir que a nosotros no
nos han ayudado. Igualmente seguimos con el problema porque
únicamente tenemos la mitad del barrio protegido o lo están
terminando de proteger, pero cuál es la preocupación de
nosotros, que no queremos llegar al problema que tiene los
barrios la feria, la cuyanita y Camila, Camilo Torres y hasta
allá es donde no queremos llegar y ahí donde nosotros le
pedimos a la administración que nos ayude, si no cuando ya
está el problema que prácticamente no tiene solución. Sino
prevenir si nosotros tenemos un sector yo traje inclusive una
fotos para que, para que se dieran cuenta que ya está
empezando el problema en el otro barrio en el otro parte del
barrio que falta para que no lo protejan sí, entonces a esa
es la inquietud que yo traigo, darle gracias porque de verdad
la mitad del barrio ya no lo van a terminar de proteger con
las pantallas de anclaje divertido en el barrio más de
$37.000.000 treinta y siete mil millones, pero cómo se dice
es como cuando usted tiene dos brazos partidos si yo le
comenté un día al Señor Alcalde que lo visito yo le dije como
cuando usted dos brazos partidos y van y le sanan uno y le
queda el otro sin arreglar entonces no estamos haciendo nada,
entonces es mi preocupación, mi preocupación de verdad ante
ustedes es que en el barrio nos colabore, para que no
tengamos el problema que llegaran a tener ahorita Camilo
Torres la feria y cuyanita, entonces esa es la inquietud que
yo les dejo a ustedes y de verdad Muchísimas gracias por
escucharnos en el día de hoy.

PRESIDENTE: Muchas gracias Nelson muy amable por su
importante participación sabemos de su excelente trabajo allá
en el Barrio Don Bosco, quién continúa secretario.

SECRETARIO: Continúa el señor Mario Vargas del barrio café
Madrid y se alista la señora Ana Yibet Cepeda del barrio
Divino Niño.

PRESIDNETE: Perfecto, Mario Bienvenido.

INTERVENCION SEÑOR MARIO VARGAS, BARRIO CAFÉ MADRID: Muy
buenos días para todos, especialmente para el doctor Carlos y
gracias por esta invitación que nos hizo soy de la comuna 1
del barrio Café Madrid, vivo en el asentamiento la playa
cerca de la playita en la problemática de nosotros es mirar
que el río cada rato se mete, entonces ese trabajo es lo que
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quiero que los concejales de Bucaramanga y especialmente, los
que están aquí presente porque los otros no vinieron a mirar
la problemática que tiene nuestro barrios de las comunidades
entonces que queremos. Queremos que nos ayuden que estén
pendientes de nosotros y agradecerle muchísimo al doctor
Ernesto por la gestión tan grande que nos brindó en la playa
y en la playita dándonos 1400 láminas de zinc. Yo hice la
solicitud, gracias a ellos vea los ingenieros que nos
hicieron la visita y pudimos tapar mucha falta allá de la
gente necesitada. Entonces le agradezco muchísimo la
comunidad y al concejo de Bucaramanga que te pendiente de
nosotros que nos visiten, al señor alcalde que eche una
miradita por allá, a usted presidente del consejo y decirle
que estén pendiente de nosotros, que no nos olviden porque
nosotros estamos muy necesitados, hay mucho niño necesitado
allá, gente que verdaderamente no tiene un pan para comer. Y
eso era lo que yo quería exponer acá y que al pendiente de la
comunidad entonces muchas gracias.

PRESIDENTE: a usted don Mario ni más faltaba por su
presentación y por su invitación, quién continúa secretario.

SECRETARIO: continua la señora Ana Yibet Cepeda del divino
Niño y se prepara el señor Wilson López.

PRESIDENTE: Bienvenida al Consejo de la ciudad tiene el uso
de la palabra.

INTERVENCION SEÑORA ANA YIBET CEPEDA, PRESIDENTA BARRIO
DIVINO NIÑO: Muy buenos días a todos agradeciéndole
enteramente al compromiso, mi nombre es Ana Yibet Cepeda, soy
presidenta del asentamiento humano divino niño ciudad perdía
como tal, es reconocida acá en Alcaldía, de antemano pues
agradecerle a la administración por el estudio que adelanto
en el sector pues realmente estamos esperando que salga el
AVR, para saber qué, qué esperanzas hay para el sector en
cuanto al riesgo que hay estamos en espera de estudio, la
verdad, necesitamos que salga ese estudio como tal y no nos
den más espera, porque la verdad pues no hemos recibido como
como la manifestación pasa esto en el sector, va a pasar esto
en el sector, el estudio como tal ya se desarrolló y se
empezó desde marzo la administración lo realizó como tal
estamos esperando el resultado. Debido a que la comunidad
quiere sus servicios públicos, como tal la comunidad está
esperando obtener un gas que ustedes muy bien, saben el
servicio de gas ahorita tan costoso que está, y hay gente que
no tiene la capacidad de comprar un cilindro como tal, y es
el colmo como tal pues que se en el barrio existen servicio
de principio a fin y algunas viviendas no lo tengan por el
motivo de que aparecemos en alto riesgo. Entonces es triste
ver que de principio a fin este servicio como tal de gas y
las haya, mucha gente que no puede acceder a este servicio
como tal. Obtenemos una vía, una pila pública la idea, es
tener agua como tal en cada casa también les quiero pedir que
asistan al barrio los concejales como tal no se ve. Realmente
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me disculpan la expresión solo se ven en política, solo se
ven en política como tal, porque de resto en el sector nunca
se ven allá, le agradezco muchísimo a los concejales
presentes se les ve el compromiso que tienen como tal se les
ve en el empeño que tiene como tal de sacar a los sectores en
alto riesgo y eso es muy bueno en cuanto para todos los
sectores, Porque la idea es salvaguardar el sector. Mitigar
los riesgos yo, yo sé que se pueden sacar proyectos como tal
para salvar para salvaguardar estos sectores, entonces, pues
La idea es que nos tengan en cuenta, no verlos tan solo en
política, verlos tan solo en proyectos como tal para los
sectores, la idea no es acabar con los sectores La idea, es
que los sectores se mantengan como tal sostener los sectores
hay miles de proyectos que se podrían sacar para sostener
esos sectores lo que pasa es que muchas veces no lo hacen por
lo que por lo menos lo digo por ejemplo en mi sector.

PRESIDENTE: Tiene dos minutos.

INTERVENCION SEÑORA ANA YIBET CEPEDA, PRESIDENTA BARRIO
DIVINO NIÑO: Lo digo por ejemplo mi sector, sector es muy
poco lo que la administración invierte debido a qué es zona
de alto riesgo, no está legalizada y la idea es que nos den
un veredicto final para saber qué se espera del barrio que la
comunidad espera en el sector la comunidad está esperando eso
saber en qué nos podemos atener para saber qué proyectos se
pueden sacar para sector para sostenerlo, muchísimas gracias
a todos y les agradezco mucho el compromiso como tal.

PRESIDENTE: Ana muchas gracias por venir y participar aquí en
el concejo de Bucaramanga que continúa secretario.

SECRETARIO: Continúa el señor Wilson López de la feria y se
prepara la señora Claudia Rueda Acevedo de Luz de salvación.

PRESIDENTE: Wilson, bienvenido sector de la feria aquí al
consejo.

INTERVENCION SEÑOR WILSON LOPEZ, BARRIO LA FERIA: Muy buenos
días, mi nombre Wilson López Rojas, soy uno de los
damnificados del barrio la feria, mi casa es la esquinera
debido al temblor y a lo que ha pasado está que se me cae mi
casa patrimonio familiar en el temblor se me gretio la casa y
yo hasta el momento no recibió ninguna ayuda de nadie se me
fue fogón donde yo cuántas hacia mis rellenitas, los tamales,
no he podido trabajar, ahorita el gas me lo cortaron me
prestaron una cocinita y un cilindro para medio cocinar,
entonces yo espero que señores concejales que se arrimen al
barrio y vean la carretera cómo está, ya la casa mía está
totalmente, ya que se cae no le han puesto mano, la vía, la
carretera se está hundiendo más, lo digo nadie la alcaldía
nadie no ha colaborado. Entonces yo quisiera señores del
concejo que se arrimaran al barrio la feria y miraran mi casa
Yo soy de la persona que soy enfermo, yo sufro del corazón,
yo soy diabético, ahorita de momento estoy atado, no he



CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA

ACTA CORPORATIVA DE SESIONES

Versión: 02
Fecha:

ABRIL DE
2023

Código:
CPOL-FT-01 Serie: Página 23

de 74

podido trabajar, no he recibido ninguna ayuda mercado nada
nada, no he recibido nada, a mí no me han ayudado
absolutamente nada, yo quisiera que ustedes señores
concejales se arrimaran vieran la situación en la que yo me
encuentro, o en la que se encuentra mi casa, sí y pues de
todas maneras no tengo más palabras que decirle si lo que me
colaboren, que miren la carretera allá del barrio la feria,
eso está hundiendo entre más días peor y la Alcaldía nada que
hacen, nada que van y le ponen mano, en las elecciones si van
y le pintan a uno pajaritos en el aire y uno pues cae peri de
resto no se va a arrimar para nada ya, yo estoy espero la
colaboración de ustedes que me colabore con mi casita que es
un patrimonio familiar la herencia que me dejó mis padres eso
es de tres hermanos, yo soy el único que vivo ahí porque como
les digo yo soy prácticamente discapacitado, no puedo
trabajar estoy enfermo y ahorita se me fue el fogoncito y no
puedo hacer nada. Estoy esperando a misericordia de mis
amigos que ayudan porque yo no puedo trabajar así cosas
pesadas ni nada, tengo un carrito en el cual saco rellenas,
sacó un tanque y salgo a vender, cuándo puedo y cuando tengo
pa trabajar, porque muchas veces y ahorita me cortaron el
gas, vale el cilindro vale $95.000 noventa y cinco mil pesos,
la semana pasada lo compre quede así mocho sin trabajar por
ahí para hacer la sopita, pa, porque no puedo trabajar así
cosas pesadas. Entonces yo les pido señores concejales que
arrimen y que me colaboren a haber que me dan para reformar
mi casita porque en realidad en realidad pues no sé qué
decirles más vuelvo le digo a la señora presidenta del barrio
la feria, ella si ha estado al tanto y lo que ya hice cierto,
pero nadie le pone atención, a ver si le pueden colaborar de
todas maneras no tengo más palabras muchas gracias señores
concejales de Bucaramanga.

PRESIDENTE: A usted muy amable, muchas gracias por su
participación, invitamos ahora secretario quien continúa.

SECRETARIO: La señora Claudia Rueda Acevedo, luz de
salvación.

PRESIDENTE: Perfecto bienvenida Claudia importante líder de
esta ciudad, nos complace tenerla aquí en el Concejo de la,
de Bucaramanga.

INTERVENCION SEÑORA CLAUDIA RUEDA ACEVEDO, BARRIO LUZ DE
SALVACION: buenos días para todos los honorables concejales
Policía Nacional, el secretario del Interior, un gran amigo a
quien quiero mucho, a todos los presentes, bueno la
problemática de mi barrio es la mayoría de los barrios que
estamos aquí, qué triste es ver, no me gusta cuando
nombramiento asentamiento, para mí es una ofensa para mí,
pero como decía hace poquito uno de mis compañeras invito y
agradezco a los concejales que han asistido a mi barrio
conocen la problemática Chumi, la conoce algunos de ustedes
también. es un barrio de mujeres guerreras trabajadoras que
salimos día a día a trabajar por nuestros hijos no es una
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invasión, es un barrio que se construyó por venta, era una
finca en la cual se dividieron 7 barrios, es doloroso ver que
en pleno Siglo 21 no contemos con agua potable en nuestro
barrio son pilas públicas en el cual mitad de barrio la
mayoría de veces duramos 8 días sin agua, dónde mujeres que
trabajamos para sacar a nuestros hijos adelante un cilindro
de gas, vale $100.000 cien mil pesos en este momento, en el
cuál dura dos o tres semanas la mitigación de riesgos, se
puede hacer, y le agradezco al doctor Carlos Barajas, por
colocar este tema tan importante para la ciudad el barrio mi
barrio ahorita le hicieron AVR y estamos esperando el
resultado y el cual espero y sé que la mayoría del barrio no
está en alto riesgo, pero como decía el doctor Barajas antes,
la invasión en el cual muchas veces se denuncian y no, no se
ven los resultados en el cual quieren tumbar las escarpas
siendo un patrimonio y quieren ayudar a la erosión mi barrio
la gran problemática, es que no cuenta con alcantarillado de
aguas residuales de los barrios de arriba, en el cual el año
pasado tuvimos una problemática de una avalancha Pero no por
la tierra, sino por el agua que no tiene una alcantarilla
donde caer, pero nuestros recibos si llegan con un precio
altísimo de alcantarillado les pido, por favor, que ustedes
también colabore somos gente en mi barrio. Hay 1200 personas
que vivimos y en el cual. Tenemos que pagar recibos
puntuales, pagamos impuestos carreteras que no tenemos acceso
ni para un taxi muchas veces, entonces los invito que por
favor también los invito a todos los concejales a que nos
visiten, no solo como decía una de mis compañeras a las
campañas, de verdad muchísimas gracias por esta intervención
y que Dios los bendiga y de verdad agradezco a Juan Carlos
Cárdenas, esto no es una problemática al actual alcalde ni
ustedes, esto es una problemática de años atrás gracias feliz
día para todos.

PRESIDENTE: Muchas gracias Claudia por su participación aquí
en el consejo de la ciudad, registramos la presencia de
nuestro general Manuel Vázquez secretario del Interior,
Igualmente en este importante debate, quién continúa
secretario.

SECRETARIO: Continua el Señor Jorge Parra, periodista.

PRESIDENTE: Señor Parra, bienvenido al concejo de Bucaramanga
tiene el uso de la palabra.

INTERVENCION SEÑOR JORGUE PARRA, PERIODISTA: Amigos
concejales de Bucaramanga, la verdad que no estaba en mis
planes venir esta mañana pararme aquí frente al concejo, como
lo hice muchas veces como Edil como representante de la
comunidad, pero yo siento la necesidad de venir a este
recinto quiero primero felicitar a todos los concejales que
se encuentran en este lugar porque tienen sensibilidad para
con las comunidades, lamento por aquellos que no están por
acá porque están demostrando que no les está doliendo una
tragedia que está tocando a la ciudad de Bucaramanga una
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tragedia que no puede llevar hacer primera página de los
periódicos no solo de Colombia sino del mundo, allí se puede
presentar en cualquier momento una remoción en masa de ciento
de miles de toneladas barro de piedra de árboles de concreto
de todo tipo y van a ver pérdidas de vidas humanas la vida
Sagrada pero hay que hacer planes encaminados a preservarla
yo les quiero contar que un principio ya venido haciendo un
seguimiento como reportero comunitario que soy a todo lo que
está pasando en el barrio feria Camilo Torres y la cuyanita y
la verdad cada vez que voy a mi casa con el corazón partido
de ver tanta miseria tanta situación difícil, que están
viviendo estas familias en este lugar familias que no
solamente perdieron su casa, muchas perdieron sus enceres ,
sino se perdieron los sueños, ahí unas casas que fueron
construidas totalmente material con pisos enchapados con las
paredes buenos terminados y dentrar uno a grabar estas casas
con el suelo, suelos quebrados sin techo con los muros
partidos dan ganas de llorar porque es el esfuerzo de muchas
familias por tener un hogar digno para su familias y muchas
hoy quiero hablar de un tema de las ayudas, las ayudas
lamentablemente hay unos compromisos que no se han cumplido
como son el bono alimentario un bono único por quinientos mil
pesos ($500.000) que el gobierno nacional no le ha cumplido a
la ciudad también es un arrendamiento por $300.000 trecientos
mil pesos, que es para seis meses probar otros 6 meses que
tampoco se ha cumplido. Entonces, como esperamos que estas
familias que fueron víctimas de una tragedia salgan con su
familia, mire hay una familia que tiene 8 hijos menores de
edad. A donde se puede ir usted después de que es propietario
de vivienda de ir a pagar un arriendo con 8 ocho son diez
personas a pagar un arriendo de $350.000 trescientos
cincuenta mil pesos, entonces la situación allí es muy
crítica muy lamentable concejales yo les quiero hacer una
radiografía porque le digo una cosa yo me recorrido palma a
palma esto muchas veces, he tenido unas experiencias que
algunas las podemos contar otras, no las ni contar de lo que
he vivido allí, pero si les quiero decir una cosa este lugar
es un lugar pero.

PRESIDENTE: Tiene dos minutos.

INTERVENCION SEÑOR JORGUE PARRA, PERIODISTA: les cuento
concejales que la parte prácticamente el 80% de familias
estas viviendas ya se cayeron. Muchas familia quisiera en
este momento volver a sus viviendas y no lo van a poder hacer
porque ya no hay ni muros todo se cayó totalmente las casas
que no sean caído están a punto de colapsar, ahí es un
peligro inminente a transitar por este lugar y
Lamentablemente a la fecha y personalidad de por allí, yo lo
he hecho a riesgo soy consciente del riesgo pero es que es
cierto la necesidad de ir a gravar estas imágenes para
compartirlas con la ciudad, con ustedes, con los gobernantes,
mire me parece muy importante en la visita qué hice este
pasado lunes estuve 6 horas gravando, lo que pasa en ese
lugar concejales que encontré, uno por la carrera 2 y la
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calle 24 esas calles tienen unas pendientes quedan
precisamente donde se hundieron las casas del barrio la
feria, yo no soy ingeniero, ni soy geólogo pero tampoco no
como humano lo voy a entender que todos esos ríos de agua
ahora que está lloviendo cómo han afectado más grave en el
sector. La penúltima vez que fui había una distancia de más o
menos de la vía vehicular donde se hundieron las casas a la
pared de la casa de la esquina ahí a unos 3 , 4 metros en
esta última visita que hice el día, el día lunes festivo
concejales ya, ya prácticamente no se puede ni pasar por ahí
hay escasamente metro y medio de la pared, de la pared a
dónde está el orillo del barranco y lo más preocupante es que
ese Barranco, no va, no va hacia adentro o si no va hacia
abajo de las casas, aquí estamos hablando una tragedia de la
escarpa de la feria, cuyanita, y de 5 casas que se hundieron
de la feria, pero si no préstamos atención la Feria puede
tender a desaparecer, no quiero hacer aquí alarmista, pero si
quiero que las autoridades tomen cartas en el asunto Hay
cosas muy sencilla por hacer yo les decía,

PRESIDENTE: Un minuto paras terminar.

INTERVENCION SEÑOR JORGUE PARRA, PERIODISTA: es muy
importante que se canalice esas aguas lluvias que está
cayendo con la carrera segunda y la calle veinticuatro que se
canalicen al sistema de EMPAS del drenaje de esas aguas para
que no sigan cayendo y no sigan erosionando y afectando más
gravemente ese hundimiento que se está dando en el barrio la
feria, que del del nivel original a dónde están hoy, ahí
aproximadamente siete metros pero hacia debajo de eso hay una
grietas que se aprecian a lo que uno puede ver entre 15 y 20
metros para que usted dimensiones todo eso concejales.
Entonces por favor toda la escarpa de Camilo Torres y
Cuyanita el sistema de alcantarillado de aguas lluvias y
también de aguas negras ya se colapsó eso desapareció todo el
terreno está totalmente erosionado quebrado cada vez que
llueva todas las aguas que siguen cayendo se está filtrando
por esas carpas que están haciendo llevándole agua, agua,
agua sumándole peso a esa masa a esa posible avalancha que se
puede ir en cualquier momento con un temblor o con un fuerte
aguacero. Dios les bendiga y gracias por escucharme.

PRESIDENTE: muchas gracias a usted muy amable por venir al
concejo de Bucaramanga quien continúa secretario.

SECRETARIO: continúa el señor Edwin Herrera y se prepara
Alfonso Rayón.

PRESIDENTE: Edwin bienvenido una vez más al concejo de la
ciudad tiene el uso de la palabra.

INTERVENCION SEÑOR EDWIN HERRERA: Mil gracias, presidente
honorable junta directiva y a los concejales de la ciudad de
Bucaramanga. Hoy es un día más que me dan la participación
gracias a ustedes, 4 años que van pasando y si en los cuatro
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años por este consejo hubiera pasado aunque sea uno o dos
proyectos de vivienda, Yo creo que la gente la Feria,
Zarabanda, Camilo Torres, lo que es el café ciudadela, lo que
hablaba Mario y lo que hablaban muchos de todos los
presidentes de Juntas y Ediles que ahí aquí yo los felicito,
aquí es el Concejo Bucaramanga y aquí es donde uno debe pedir
he visto que nombran a una persona muy bien, concejal, Jaime
Jaime Beltrán, los vi que todo lo nombraron aquí, yo sí
quisiera que usted se llevará en su corazón y en su
pensamiento y en su sabiduría lado de todos, que puede hacer
usted en los próximos cuatro años, si el señor le da esa
posibilidad de que veo y que suena mucho en la ciudad
Bucaramanga, no vine hacer campaña política le transmito lo
que escucho lo que escuche aquí, sus programas de vivienda de
los programas de vivienda que hagan en el próximo año con el
Concejo que llegue Sería muy bueno que usted mirará estos
sectores para cualquiera de los alcaldes y para los
honorables concejales que quieren volver aquí al concejo de
Bucaramanga con todo respeto pero que se piense en vivienda
de interés social. Yo no lo ha visto ni lo hizo Rodolfo, ni
lo hizo Juan Carlos, pero no sé hasta donde se pueda el
próximo año en que se hacer unas 4.000 cuatro mil viviendas y
presupuesto si hay y plata si hay, lo que pasa es que no hay
un pensamiento de sabiduría y de corazón que llegue para que
se puedan hacer las viviendas de interés social. Eso hay que
dejarlo claro en el concejo Bucaramanga y hay que decirle a
los santandereanos y a los Bumangueses, que es lo primero que
se debe hacer en el próximo año, con el Alcalde que llegue,
con el próximo Alcalde que llegue, que mire vivienda de
interés social para mejorar la calidad de vida a todos los
asentamientos humanos y los problemas que ahí en ese sector
sobre todo en el sector de Zarabanda y los que han nombrado
aquí Camilo Torres, Mirador, Villas de Girardot, todo lo hay
aquí, ahí hay 5 barrios donde está ahí, no hay que dejar ni
olvidar el asentamiento 12 de Octubre donde está el
presidente Alonso Rayón, eso no se puede olvidar en los
próximos cuatro años, que hay que mejorar la calidad de vida
de los pobres como dijo el señor que estaba aquí que esta
inválido y de todo y pedía hasta pal gas, hasta dónde llega
la pobreza y esa es la pobreza que nos tiene nosotros, de esa
manera y si continuamos así, no vamos hacer absolutamente
honorables concejales, con todo respeto. A mí sí me gustaría
que en el presupuesto que van a aprobar en los dos próximos
meses para terminar,

PRESIDENTE: dos minutos Edwin.

INTERVENCION SEÑOR EDWIN HERRERA: para terminar el periodo
de ustedes sería muy bueno honorables concejales de su
corazón para que el próximo Alcalde que llegue que tenga
plata para inversión de vivienda interés social para que él
sepa que le dejaron aunque sea ciento veinte mil millones,
óigase bien ciento veinte mil millones, óigase bien ciento
veinte mil millones de pesos para los próximos cuatro años,
para que haga vivienda interés social y le entreguemos
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vivienda porque yo sí sé que con los próximos concejales y
con el alcalde que llegue vamos a hacer eso lo vamos a hacer
Pero si ustedes apoyan y saben por quién votar eso sería lo
bueno que podemos hacer, honorables concejales, Martica es
una mujer muy hermosa y está en una parte qué es la
secretaría de planeación, a mi General Manuel Antonio
Vásquez, y un aprecio muy grande para Luis Ernesto Ortega que
se ha visto lo que es porque a través de eso de la
necesidades de las olas invernales que se le entregaron a los
pobres más pobres hoy en día fueron beneficiados con
quinientos mil pesos, Luis Ernesto a usted todo esa familia
se le deben ese favor y se lo agradece de corazón porque me
lo han transmitido yo lo felicito por esa labor que usted
hace y ojalá espero, que pase este año y continúe los otros
4 años porque el señor lo quiere y lo quiere ver ahí y ojalá
sea en un cargo más alto porque usted tiene un corazón grande
también para poder ayudar a la gente, y a mi general lo que
le quiero mandar en este momento que el más grande general yo
lo felicito por todo lo que está haciendo, y nos falta mucho
por hacer, a hecho mucho y nos falta mucho por hacer, pero
hay unas cosas que hay que pararle bolas y poder recibir
mucho más a la gente lo que usted hace mi general. Yo lo
felicito de todo corazón. Un abrazo muy grande para usted
para su familia, para grupo de colaboradores, a Martica
también en planeación, y lo que se viene manejando Honorables
concejales, último periodo de octubre y noviembre del
presupuesto de la ciudad de Bucaramanga, no se les olvide
dejarle la plata a los pobres más pobres para que el próximo
Alcalde que llegue pueda entregarle acá a la gente que
necesita la vivienda de interés social, gracias mil
bendiciones y muchas gracias honorables concejales y
presidente por esta participación.

PRESIDENTE: Muchas gracias a usted Edwin, invitamos al señor
Julio Cesar Ortega, Julio Cesar Ortega, bienvenido Julio
Cesar, tiene el uso de la palabra.

INTERVENCION SEÑOR JULIO CESAR ORTEGA, PRESIDENTE JUNTA DE
ACCION COMUNAL BALCONCITOS: Buenos días todavía, al Concejo
de Bucaramanga, a la parte de la administración que nos
acompaña, yo hoy quería tocar el tema del inconveniente que
se viene presentando en la escarpa, de pronto algunos
concejales no quisieran escuchar lo que les quiero decir,
pero el inconveniente que venimos con la minería ilegal en l
parte de la escarpa que está tomando balconcitos, está
tomando Campohermoso, está tomando todo lo que se llama
comuna 17, pues no vemos nosotros ninguna solución inclusive
se hizo una pantalla anclada con un costo de once mil
millones de pesos cuatrocientos setenta y cinco mil
ochocientos treinta pesos, y en este momento hemos venido
trabajando para que se le haga mantenimiento a esa pantalla,
ya nacieron los árboles, ya ahí raíces ya esa pantalla se
está reventando y nosotros no encontramos ninguna solución
aquí ahí personas que han trabajado con esa parte como fue mi
general cuando estaba en la Metropolitana de Bucaramanga,
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cuando hicimos un trabajo de una siembra de 350 árboles en el
parque el pulmón que fue recuperado en los cuales hay
problemas de seguridad debido a él, hoy también aquí hay una
Mayor, la Mayor Deisy cuando estuvo allá, ella también nos
colaboró, pero yo no veo el trabajo de parte de la
Administración que nos colabore con eso que está ocurriendo,
ahí deslizamientos en la escarpa que abarca desde Balconcitos
hacia Campohermoso y de Campohermoso a hacia la parte de
Balconcitos, es bastante delicado es bastante complejo no
quiero que vaya a pasar como pasó con el barrio Nariño que
hubo estabilización pero se fue Vaya miren yo los invito a
los concejales, el Concejal Nelson a acompañado, nos ha dado
pie para que nos demos cuenta todo lo que está ocurriendo
hacia la hacia la escarpa, cuando estaba el doctor Cabanzo
nos quedó de enviar el dron, nunca llegó hace poco fue que se
pudo hacer llegar el dron y se dieron cuenta del
inconveniente qué se está presentando, concejal a la mesa
directiva, es difícil uno como presidente porque todo llega
en esa decirle lo que está ocurriendo, no solamente es la
parte de la comuna 4, sino también la comuna 17, ese
inconveniente. Vemos el trabajo, que está haciendo general
Roa con la minería ilegal, pero usted viera todo el daño que
nos están haciendo, porque como ellos cogen y mandan el agua
a la escarpa están perforando, están perforando el talud para
poder sacar la tierra y todo eso se va debilitando y ahí
estamos entonces ese un llamado a cada uno de ustedes, le
agradecemos al Concejal Nelson, agradezco a la administración
que se ponga pilas, encabeza también del señor secretario
Iván para que haga esa, ese arregló haga ese esa tala de esos
árboles que se formaron en la pantalla antes que se reviente
y se pierde esa plata y la inversión tan grande. A ustedes
muy buen día muchísimas gracias.

PRESIDENTE: Muchas gracias Julio Cesar, por su participación
quién continúa secretario.

SECRETARIO: Continuamos con lados con dos personas que hace
falta Alonso Rayón el barrio 11 de octubre,

PRESIDENTE: Alonso Rayón barrio 12 de octubre, don Alonso
bienvenido.

INTERVENCION SEÑOR ALONSO RAYON, BARRIO 12 DE OCTUBRE:
Honorable presidente, secretario, honorables concejales
prensa hablada escrita autoridades administración municipal,
junta administradora local de la comuna 4, gracias por la
presencia que están haciendo que es lo importante. Yo
agradezco, verdad, a esta invitación que muy generosamente
nos hacen a las comunidades para poder nosotros desahogarnos
un poquito de las necesidades que nosotros tenemos, que
alguno y mucho de los concejales verdaderamente no los ve uno
por allá, sino en tiempos de campaña. Hay unos que bajan
otros que al menos están pendientes de quienes los que les
dieron su votico y los eligieron para que estén aquí
sentados, veo hoy un poco de ausencia de honorable concejales
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que deberían hoy estar acá poniéndole cuidado a las
necesidades de nuestras comunidades que son las que de pronto
los van a volver a elegir, o de pronto les van a decir no
usted por aquí no apareció. Tengamos en cuenta Eso
agradecerle mucho a los que están presentes que ese es el
trabajo de concejal y ese es el trabajo del concejal y el
trabajo de los lideres de traer las inquietudes, Chumi
gracias, gracias por, por esta preocupación verdaderamente Yo
quiero referirme al tema sobre la escarpa o escarpe de no
solo la comuna 4 sino de Bucaramanga, pero sí quiero Resaltar
y quiero destacar es la necesidad que tenemos en nuestro
barrio 12 de octubre 23 de junio de la comuna 4. Sé que la
feria y otra vez tocaron ya tocaron las necesidades es muy
importante la comuna 4, en su parte de escarpa tiende a
desaparecer como decidan algunos amigos acá que anteriormente
me antecedieron, si no le ponemos cuidado resulta que
nosotros ahí en nuestro barrio 23 de junio y 12 de octubre
somos quinientas 500 y quinientos 500 predios, que estamos
pagando impuesto municipal, dentro de ese impuesto municipal
nos están cobrando la forestación, dentro de ese acuerdo
municipal dentro de ese precio nos están cobrando la
corporación defensa de la meseta de Bucaramanga, pero no la
vemos concejales les pido el favor que ojalá se haga una
comisión y que nos pongan cuidado en ese sector porque vamos
nosotros como líderes yo sé que nos apoyan. Yo sé que nos van
a apoyar los demás líderes en hacer una desobediencia y no
pagar más impuestos de no pagar esas cosas que no la estamos
recibiendo y si nos están nuestras casitas deteriorando
llevando al caos. Allá en el 2013, 2012 hubo en el 12 de
octubre es exactamente en una parte de riesgo hubo 4 muertos
no pasó nada, no pasó nada solamente tuvieron ese día
levantaron los muertos y tomaron la foto y no hubo más,

PRESIDENTE: señor Rayón tiene dos minutos más.

INTERVENCION SEÑOR ALONSO RAYON, BARRIO 12 DE OCTUBRE: le
agradezco mucho, le agradezco mucho, yo traía un maletinado
de inquietudes pero solamente los voy a resumir aquí en la
cabeza, yo solo no vengo a dar agradecimientos porque no veo
que hay que dar muchos agradecimientos, porqué eso se
convierte en cosas que no son, yo lo que vengo es traer las
inquietudes, y que verdaderamente vuelvo y les digo, una
comisión que le pido a la corporación de la defensa de la
meseta de Bucaramanga, que cumpla con los deberes y la plata
que está recibiendo de la parte forestal está dejando que la
escarpa, no la vayan a deforestan totalmente están tumbando
los bambúes están tumbando todo y ellos no le paran bolas. No
quiero decir con esto que hay que sacar a esas personas que
por alguna circunstancia temerosas están ubicados allá en ese
hueco, por qué es un hueco están ubicados y hay que buscarle
una solución una solución de digna, no que nos den una casa,
que nos den un lote, y nos digan mire construyan ahí las
quinientas, trecientas familias que ahí, y nosotros salimos
adelante como lo hemos hecho con experiencia en el barrio 12
de octubre y 23 de junio que no hemos hecho con la
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administración y lo hemos hecho con las comunidades, yo le
voy a dar las gracias si a la Doctora Marta hacía mucho
tiempo no nos veíamos, de planeación aquí a mi amigo, a mi
amigo también desastres que hemos estado muy pendiente
también de las cosas y Chumi nuevamente, le digo y concejales
gracias por esta participación y espero que lo sigas haciendo
y haciendo cabildos abiertos para presionar a los que no
están recibiendo la plata Y de esa manera que nos devuelvan
aunque sea un poquito en embellecimiento del entorno
muchísimas gracias.

PRESIDENTE: Señor Rayón muchas gracias, gracias por ese
trabajo social que hace desde el 23 de junio y el 12 de
octubre. un trabajo excelente que cumple señor Rayón en favor
de estas comunidades secretario continuamos con quién.

SECRETARIO: Continuamos con el señor Jolman Beltrán Mancilla
del barrio San Martín última persona que habla.

PRESIDENTE: Señor Mancilla, bienvenido al concejo de
Bucaramanga tiene el uso de la palabra.

INTERVENCION SEÑOR JORMAN BELTRÁN MANCILLA, BARRIO SAN
MARTIN: Buenos días para todo mi nombre Jorman Beltrán soy
deportista extremo de la ciudad de Bucaramanga hace más de 16
años actualmente trabajo en INDERBU como instructor de este
deporte. Bueno mi preocupación realmente recae sobre el
barrio San Martín, barrio que en este momento está recibiendo
una obra de mitigación de lo que es la canalización de la
quebrada de lo que se conoce como la quebrada la iglesia, yo
estoy todos los días en este parque extremo debido a qué es
el único sitio que tenemos en este momento para la práctica
de este deporte y veo con bastante preocupación la
información que me llega directamente de los ingenieros que
están trabajando en esta obra los cuales nos alertan de que
esté suelo debido al tantos años que se detuvo esa
canalización, esa, esa canalización mal realizada todo lo que
es la parte del subsuelo del parque extremo en este momento
ya se encuentra bastante deteriorada los mismos ingenieros
que se encuentran haciendo la canalización de la obra, nos
están advirtiendo de que posiblemente ese parque extremo se
vaya derrumba por completo, Pues por un lado la zona en la
que se encuentra y le segundo factor más importante es el
deterioro por cuenta de la mala canalización que hubo, eso lo
que ha hecho es que el agua se filtre por debajo de la tierra
y está ocasionando bastante derrumbes en este momento en lo
que van transcurrido desde que inicio la obra de la
canalización, ya van tres derrumbes de la parte superior del
parque extremo. Estamos hablando de un parque extremo del
cual somos usuarios más o menos 1500-1800 deportistas entre
jóvenes de todas las edades adultos mayores en este momento
también están bajando hacer sus actividades en el parque y la
verdad veo con bastante preocupación de que si se inició el
proceso de canalización de está quebrada pero nadie ha tocado
el tema nadie, nadie se ha pronunciado al respecto, sobre los
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daños que ya se tienen en el parque extremo, se supone que
hay una obra también para remodelar para reorganizar este
parque extremo y la verdad me siento bastante preocupado de
que la fecha de hoy que ya se encuentran estas obras de
canalización en su fase de ejecución hasta el momento no se
nos han nos han comentado nada al respecto ya varios muros,
se han caído, tenemos varios derrumbes, filtraciones de agua,
y la verdad es bastante preocupante que más de 1500
deportistas extremos nos vayamos a quedarte en el único
escenario para la práctica de estos deportes, deportes que en
este momento ya cuentan con el aval de deportes olímpicos y
nosotros como ciudadanos debemos también apostarle tanto a
las obras de mitigación como al apoyo a todo este tipo de
talento de los jóvenes, entonces si realmente me siento
bastante porque son los mismos ingenieros que están
atendiendo la obra los que nos están dando la información y
vamos y preguntamos a en infraestructura y parece que nadie
sabe nada, parece que todo está bien. Pero lo que es la
realidad en el parque extremo es otra totalmente diferente
entonces Los invito, a que si pueden se acerque visiten estas
obras para que ustedes mismos se den cuenta y ustedes mismos
indaguen sobre el proceso que lleva Si va bien si va mal y
cómo se podría corregir Muchísimas gracias.

PRESIDENTE: A usted muy amable por su participación quien
continua. Perfecto, vamos a levantar la sesión informal antes
que todo quiero agradecerle a cada uno de los ciudadanos, que
hoy hicieron su participación, quiero expresarles desde la
mesa directiva que los acompañamos e invito a esta
corporación para que nos pongamos la camiseta del barrio la
feria, de Cuyanita, de Camilo Torres, de Don Bosco y de cada
uno de esos sectores es importante ponernos la camiseta de
ellos, porque como decían puñalada en cuerpo ajeno, no duele.
Yo creo que hemos escuchado una necesidad muy sentida y creo
que el concejo debe ponerse la camiseta, de estos sectores.
Vamos a levantar la sesión informal llamando a lista
secretario.

SECRETARIO: llamado a lista para levantar la sesión informal,

MARINA JESÚS ARÉVALO DURÁN: presente.

LUIS EDUARDO ÁVILA CASTELBLANCO: no contesto.

JAVIER AYALA MORENO: no contesto.

LUISA FERNANDA BALLESTEROS CAÑIZALES: presente secretario

CARLOS ANDRÉS BARAJAS HERREÑO: Carlos Barajas presente
secretario.

JAIME ANDRÉS BELTRÁN MARTÍNEZ: no contesto.

LUIS FERNANDO CASTAÑEDA PRADILLA: Chumi Castañeda muy atento
presente.
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JAVIER AYALA MORENO: señor secretario presente.

FRANCISCO JAVIER GONZÁLEZ GAMBOA: presente secretario.

ROBIN ANDERSON HERNÁNDEZ REYES: presente señor secretario

WILSON DANOVIS LOZANO JAIMES: presente y atento secretario.

LEONARDO MANCILLA ÁVILA: presente.

NELSON MANTILLA BLANCO: presente secretario.

SILVIA VIVIANA MORENO RUEDA: No contesto.

CARLOS FELIPE PARRA ROJAS: presente.
.
WILSON RAMÍREZ GONZÁLEZ: Wilson Ramírez presente señor
secretario.

TITO ALBERTO RANGEL ARIAS: presente

JORGE HUMBERTO RANGEL BUITRAGO: No contesto.

CRISTIAN ANDRÉS REYES AGUILAR: No contesto.

ANTONIO VICENTE SANABRIA CANCINO: presente.

Señor presidente le informo que han contestado 10 honorables
concejales, por lo tanto, ahí quorum decisorio y
deliberatorio en la plenaria.

PRESIDENTE: secretario existiendo quorum decisorio de
deliberatorio reiniciamos entonces ahora con la participación
de los ciudadanos, para moción de acuerdo a lo establecido,
discúlpeme concejal citante y concejales, le corresponde
ahora el turno a las personas de la administración que nos
acompañan, entonces moción concejal Robin Hernández.

INTERVENCION H.C. ROBIN ANDERSON HERNÁNDEZ REYES: No
solamente para confirmar secretario que la concejal y
compañera Silvia reporto por Chat eh presente, usted sabe que
tiene una afectación de garganta y está ahí conectada.

PRESIDENTE: secretario registramos la presencia virtual de la
honorable concejal Silvia Moreno.

SECRETARIO: Ha sido registrada la presencia virtual.

PRESIDENTE: Concejal citante Carlos Andrés Barajas Herreño.

INTERVENCION H.C. CARLOS ANDRÉS BARAJAS HERREÑO: Presidente
agradecerle a cada uno de los ciudadanos y las ciudadanas que
nos acompañaron hoy de los diferentes sectores, agradecer el
respeto que tuvo la administración en escucharlos que bonito
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Luis Ernesto fue escuchar de los ciudadanos, ese sentir de
gratitud hacia ustedes por esa acción y esa intervención
oportuna, eso es lo que queríamos escuchar de ellos mismos
esas intervenciones de gratitud pero también algunos
inconformismos, sé que ha habido una participación y una
interacción continua de parte de la administración y eso
también como concejal lo agradezco y lo exalto también de su
oficina como Director de la oficina de desastres, reconozco
también del General Manuel Vásquez quien ha estado también
atento a muchas situaciones que los conllevan a usted y a
Interior a actuar en, en, unión para que la comunidad sienta
ese respaldo institucional, agradecerle a usted presidente,
presidente Javier Ayala nuevamente gratitud para agendar este
importante debate de control político donde presidente le
pido que le dé la palabra a la administración para que los,
las personas que dispusieron de su tiempo para ir a
participar hoy los escuchen, y tengan esas respuestas claras
y sobre todo de aquí puedan salir esas conclusiones muy
puntuales y si es necesario se sigan agendando mesas de
trabajo reuniones entre ellos y la administración municipal
para que pueda seguir generándose ese canal de comunicación
que pueda buscar soluciones oportunas prontas y que permita
el único propósito de salvaguardar la vida y el patrimonio de
bumangueses que hoy se encuentran en riesgo. Muchas gracias
señor presidente.

PRESIDENTE: A usted muy amable honorable concejal Carlos
Barajas. Vamos a darle la palabra al Arquitecto Luis Ernesto
Ortega, que hoy ha estado muy atento desde muy temprano en
esta importante plenaria de este debate de control político
sobre la reducción de riesgo y desastres en el Municipio de
Bucaramanga, arquitecto Luis Ernesto, siempre sea un honor
tenerla en esta corporación de sus oportunas respuestas y su
permanente trabajo en favor de los ciudadanos y por eso
queremos darle el uso de la palabra, cuarenta y cinco
minutos, arquitecto bienvenido.

INTERVENCION ARQUITECTO LUIS ERNESTO ORTEGA MARTÍNEZ,
COORDINADOR DE LA UNIDAD MUNICIPAL DE GESTIÓN DEL RIESGO DEL
DESASTRE: Hola, buenos días.

PRESIDENTE: Disculpe arquitecto ahí lo estamos escuchando
bien, importante solicitarles a los ciudadanos que los
funcionarios estuvieron muy pendientes, sería muy interesante
igual que ustedes nos acompañen escuchando las respuestas de
cada uno de ellos, una solicitud respetuosa que le hago yo
hoy al ciudadano, arquitecto.

INTERVENCION ARQUITECTO LUIS ERNESTO ORTEGA MARTÍNEZ,
COORDINADOR DE LA UNIDAD MUNICIPAL DE GESTIÓN DEL RIESGO DEL
DESASTRE: Presidente, muy buenos días a todos los honorables

concejales, eh, agradecer la invitación cursada por ustedes
donde hubo un cuestionario que llego a la oficina a finales
del mes de marzo, con lo cual nos permitió dar a conocer los



CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA

ACTA CORPORATIVA DE SESIONES

Versión: 02
Fecha:

ABRIL DE
2023

Código:
CPOL-FT-01 Serie: Página 35

de 74

programas que viene desarrollando la administración municipal
en cabeza de nuestro alcalde Juan Carlos Cárdenas, desde un
principio que llego nuestro alcalde, el parámetro que nos
puso fue muy alto en el sentido que la vida era muy sagrada y
por ello se vino, trabajando de manera ardua en poder
trabajar los escenarios de riesgos que se tienen
identificados en la ciudad y eso es lo que queremos hoy dar a
conocer el paso a paso de cómo está la ciudad frente a los
factores de riesgo, cuánto cuesta atender un riesgo en la
ciudad de Bucaramanga que se ha hecho frente a estos factores
de riesgo y como en los próximos años se debe continuar
trabajando en el tema para poder cada día de personas que se
encuentran hoy por hoy en condición de riesgo poderlas salvar
y evitar que pongan sus vidas sobre todo lo de los familias,
niños, personas adultas mayores, como lo que hoy en la
plenaria muchos de los ciudadanos que tuvieron la oportunidad
de hablar que ustedes honorables concejales permitieron
expresar el peligro en que andan estas zonas, me gustaría de
pronto que pudiéramos ya visualizar la presentación, señor
presidente.

PRESIDENTE: Perfecto Jose, por favor habilitamos la
presentación del arquitecto.

Inicia presentación 2:21:22

Jose perfecto.

INTERVENCION ARQUITECTO LUIS ERNESTO ORTEGA MARTÍNEZ,
COORDINADOR DE LA UNIDAD MUNICIPAL DE GESTIÓN DEL RIESGO DEL
DESASTRE: Muchísimas gracias, bueno aquí básicamente pues nos
dedicamos a responder el cuestionario pero dimos un poco más
en los, en la presentación que se va a realizar porque
creemos que faltaron algunos temas importantes para tocar y
que queremos que los conozcan de primera parte de primera
mano por parte de la Oficina de Gestión de Riesgo.

Básicamente nosotros hemos venido trabajando en el tema de
reconocimiento de riesgo y hemos identificado los factores de
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riesgo que tiene la ciudad de Bucaramanga y básicamente
dentro de ellos hemos identificado 41 factores, dentro de los
cuales los 7 primeros factores de riesgo que tenemos hoy y
que le estamos apuntando para atender la población en los
distintos puntos de la ciudad es el principal que es el
segundo nido sísmico que tenemos en el mundo que estas muy
cerca a nuestra ciudad de Bucaramanga en la mesa de los
santos, el tema de los deslizamientos fenómenos de remoción
de masa que constantemente tenemos en la ciudad de
Bucaramanga, teniendo en cuenta que tenemos 132 asentamientos
y en la mayoría de los casos la población que está sentada
están ubicadas en estos sitios de remoción en masa sectores
de inundación 4 puntos de la ciudad donde se presentan
contantemente fenómenos cada vez que tenemos la primera y
segunda temporada de lluvias, el tema de las granizadas que
normalmente siempre nos afectan en el sector rural y que en
muchos casos se pierden cultivos y que la comunidad constante
nos lo hace saber y que queremos empezar hacer gestión ante
el gobierno nacional, para que puedan recuperar estos
recursos que en algún momento han priorizado para el sector
agrícola, siempre se no presentan tormentas eléctricas
afortunamente no han estado entre el perímetro urbano de la
ciudad de Bucaramanga los nidos de estas tormentas eléctricas
están aproximadamente 60 kilómetros sobre el costado
occidental de la ciudad de Bucaramanga pero sin embargo hay
momentos donde se siente donde se siente específicamente el
palmarés y luminaria que generan estas, sobre, sobre algunos
puntos de la ciudad y hay algo importante que hemos podido
identificar también en los últimos meses es el tema del
riesgo tecnológico, que para muchos pasa como muy
desapercibido pero ya hemos tenido dos campanazos de alerta
en la zona industrial donde se han presentado este tipo de
situación entonces queremos ir avanzando en cada uno de estos
temas y para ello pues específicamente queremos hablar de
diecinueve asentamientos que tenemos por inundación, 1700
familias más adelante vamos a ubicarlas en qué condiciones
específicas están en el tema de infraestructura el constante
problema que tenemos en el colapso en algunos casos sobre la
calle 45, la vía Bucaramanga – Girón, la vía palenque - café
Madrid, son vías que algún momento por falta de mantenimiento
de quienes realizan hoy por hoy la concesión pues nos generan
dificultades en estas, en estos puntos, el tema de caída de
árboles Bucaramanga tiene una masa arbórea bastante antigua
bastante deteriorada que hoy por hoy.

PRESIDENTE: Arquitecto discúlpeme una solicitud de los
ciudadanos a ver si nos habla un poquitico más fuerte, más
pegado al micrófono para poderle escuchar mejor.
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INTERVENCION ARQUITECTO LUIS ERNESTO ORTEGA MARTÍNEZ,
COORDINADOR DE LA UNIDAD MUNICIPAL DE GESTIÓN DEL RIESGO DEL
DESASTRE: Escuchan mejor ahí, perfecto entonces el tema de

la caída de los árboles también es un factor bastante grande
que ha puesto en riesgo tanto transeúntes y los mismos
viviendas y de muchos sectores de la ciudad hemos involucrado
en alto volumen de acción y actuación a bomberos de
Bucaramanga porque son ellos los que nos han resuelto de
muchas de estas afugias en muchos sectores de la ciudad, como
les ha comentado la ciudad tiene 132 asentamientos de los
cuales 113 ubicados en coronas y pie de talud donde
contantemente nos puede presentar remoción en masa y el
problema hemos heredado y vamos a seguir heredando durante
toda la vida la erosión que tiene la ciudad sesenta y un
kilómetros de erosión, donde tenemos 45 barrio en constante
riesgo.

Este es el mapa de riesgo que tenemos hoy en construido en la
ciudad de Bucaramanga donde se identifican cada uno de estos
factores entonces en las primeras cuando nosotros revisamos
las convenciones en las tres primeras líneas nos representan
los ejes viales que normalmente se nos afectan producto las
lluvias en algunos casos por deslizamientos caídas de rocas
que pueden en algún momento llegar a generar un paro en el
tráfico con lo cual la secretaria de infraestructura de
manera inmediata debe hacer la reparación y recuperación de
estas vías, la vía palenque – café Madrid, el cero que tiene
aproxidamente catorce kilómetros esta vía concesionada
tenemos un sin número de dificultades que cuando se llueve
fuerte este, este serial ese vial se nos convierte
prácticamente en un rio donde el transporte y la movilidad se
nos va dificultar. La calle 45 con el tema de la caída de
rocas al igual que la vía Bucaramanga – Girón, las amenazas
por inundación las tenemos en cuatro puntos específicos de la
ciudad en la zona norte en este punto donde está la playa la
playita del plano donde se une el rio de oro con el rio
surata ahí tenemos un volumen grande de población, el segundo



CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA

ACTA CORPORATIVA DE SESIONES

Versión: 02
Fecha:

ABRIL DE
2023

Código:
CPOL-FT-01 Serie: Página 38

de 74

punto lo tenemos en el sector de puente Nariño, donde tenemos
un volumen de población que se ha venido concentrando en esta
zona, el tercer punto lo tenemos hacia el costado sur
occidental, en la zona del Galán, gallineral, cinco de enero,
y el cuarto punto de inundación que para muchos he no les he
en principio creíble porque está en una zona urbana donde
difícil pues no tenemos ni el rio surata, ni el rio de oro,
pero es la quebrada la Iglesia, afortunamente se pudo hacer
la inversión de recursos para poder mitigar estos problemas
que tenemos en estos puntos, también tenemos la ubicación del
riesgo tecnológico ubicado muy cerca donde se encuentran los
asentamientos galán, cinco de enero, Pizarro, león Gómez,
están ubicados aquí en esta circulo rollo que se demarca en
esta zona donde fácilmente, por un descuido que se pueda
llegar allí prácticamente en algún momento podría llegar a
generarse una estampida o ni queremos generar conmoción pero
si podría llegar a ver una afectación de unos aproximadamente
dos kilómetros a la redonda que se podía llegar afectar por
el volumen de empresas que ahí allí y que manejan combustible
sobre este punto, también tenemos ahí sobre esta zona paso de
gasoductos oleoductos que ponen en riesgo un, una gran zona
de esta ciudad de Bucaramanga y los 132 asentamientos que
están demarcados con color naranja que aparecen en el plano
tanto en la zona norte en el costado occidental, en la zona
sur y en la zona oriental de la ciudad de Bucaramanga. Ahora
queremos empezar a mirar esos escenarios con una lupa un poco
más de cerca poder mirar en detalle los puntos específicos
donde están donde ubicados sector de la playita, la playa
donde hay aproximadamente 410 familias que contantemente
están en riesgo producto de cualquier creciente súbita que se
nos dé en el rio de oro, en el rio frio y que en algún
momento pueden llegar a ser afectadas.

La Alcaldía de Bucaramanga realizo el estudio de cuota de
inundación y la franja que aparece demarcada ahí está nube
que esta sobre el terreno es la cota máxima de inundación que
puede llegar a tener esta zona con lo cual podía llegar a
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desbordar inclusive el bolón, el volumen de las cuatrocientas
diez viviendas que ahí en este punto de la ciudad; también
tenemos en el sector de Puente Nariño, también tenemos
igualmente aparece el estudio de cuota de inundación sector
donde se ubicó la vivienda de los damnificados del 2005.

Allí Bavaria dono los terrenos para ser desarrollado el
proyecto de vivienda para dos mil doscientas familias sin
embargo en la franja donde quedo el rio de oro donde se
construyó el parque lineal allí las personas fueron llegando
y asentando y hoy tenemos trescientas noventa familias en
riesgo por inundación. El otro punto neurálgico por
inundación que tenemos es el sector de Galán, gallineral,
Carlos Pizarro, cinco de enero donde tenemos mil novecientas
viviendas, en el año 2005 cuando hubo la ola invernal fuerte
de este sector prácticamente se reubicaron y el volumen de
personas que se censo en esa época correspondía a trescientas
ochenta familias que fueron reubicadas pero hoy la zona está
por más de mil novecientas viviendas que hoy necesariamente
se deben reubicar teniendo en cuenta que están en la margen
de inundación del rio de oro en este punto de la ciudad.
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También tenemos el tema de la línea de erosión que son
factores donde hemos venido analizando desde la curva del
diablo a todo lo largo del escarpe occidental hasta llegar a
la zona del barrio África, 61 kilómetros donde allí se
asientan aproximadamente 45 barrios de los cuales hemos
identificado cinco mil cuatrocientas viviendas que ya están
en este riesgo alto, aquí fácilmente nosotros las podemos en
este plano donde en esta franja amarilla marcadas con un
punto azul aparecen las viviendas que están donde ya les
llego la erosión por la parte posterior.

Por el tema de remoción en masa pues también hemos
identificado los ciento diecinueve asentamientos que están en
este punto especifico de la ciudad en la zona norte, en el
costado oriental, en el costado occidental y la zona sur, en
este mismo mapa de riesgo hemos logrado cuantificar el número
de viviendas que tenemos en estos puntos de la ciudad no sin
dejar a un lado el análisis de riesgo que se hizo en la zona
norte, en la zona norte se identificaron tres mil ciento
ochenta viviendas teniendo en cuenta un estudio que hizo la
universidad industrial de Santander y definido unas viviendas
en alto, medio y bajo riesgo con lo cual se ha venido
desarrollando una serie de acciones y plantear un serie de
proyectos que tienen un costo aproximado de ciento cincuenta
mil millones que más adelante podríamos llegar a estarle
mostrando y este es el costado sur de la ciudad de
Bucaramanga donde hay un volumen de aproximadamente 13
asentamientos que la administración municipal le ha puesto el
ojo para poder entrar en el proceso de legalización y que se
vienen haciendo los estudios en este punto de la ciudad.
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Y no dejar a un lado la comuna 14, que si ustedes analizan la
comuna 14 lo que nosotros llamamos la vieja comuna 14 es lo
que está marcado en naranja, y que hoy en los últimos veinte
tenemos prácticamente dos áreas de lo que son hoy la comuna
14 producto de la explosión y migración que ha venido dándose
de asentamientos sobre este punto de la ciudad y muchos de
ellos ubicados en terrenos no aptos para la construcción, y
que en algún momento vamos a tener que hacer intervenciones
inmediatas en este punto especifico como en el caso del
barrio Miramanga que hoy por hoy se está haciendo un estudio
de amenaza de vulnerabilidad y riesgo teniendo en cuenta que
esta zona está bastante afectada, teniendo en cuenta la
ubicación de cada una de estas viviendas y todas estas
afectaciones y factores de riesgo logramos cuantificar el
costo de riesgo en la ciudad de Bucaramanga, hoy por hoy
atender el riesgo en la ciudad de Bucaramanga esta por el
orden de los dos mil seiscientos cuarenta y cuatro billones
de pesos, es decir dos punto seis billones de pesos cuesta
atender el riesgo en la ciudad de Bucaramanga,
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de los cuales en las obras de mitigación en la línea de
erosión que corresponden a cuarenta y nueve punto tres,
necesitamos uno punto seis billones de pesos, paras las
viviendas que están ubicadas en la línea de erosión que son
cinco mil cuatrocientas viviendas trescientos setenta y ocho
mil millones de pesos en la viviendas que están en las zonas
por inundación en los cuatro puntos que hemos ubicado y que
vieron ustedes en el mapa anterior requerimos ciento
diecinueve mil millones de pesos, por remoción en masa
necesitamos doscientas dieciséis mil de pesos donde están
incluidos los proyectos de las personas que se afectaron en
cuyanita, la feria y camilo torres. Obras de mitigación en la
comuna 10 y 11 en los doce, trece barrios del sur se
requieren ciento veinte mil millones de pesos para estas
obras de mitigación, las obras de mitigación en la zona norte
setenta hectáreas para intervenir ciento cincuenta mil
millones, y el estudio de microzonificación fílmica que se
requiere de manera inmediata en la ciudad de Bucaramanga, por
el orden de los once mil millones, ahí está cuantifico el
valor de riesgo que cuesta atender la ciudad de Bucaramanga,
y con ello pues este ejercicio nos ha permito mostrar a los
señores jueces de la república frente al tema de las acciones
populares que constantemente aquejan a la ciudad de
Bucaramanga y que obligan a realizar obras de mitigación en
el municipio de bucaramanga, con esto hemos podido demostrar
que las inversiones que han orientado el municipio a estos
sectores han sido de cierta manera escasos pero importantes
teniendo el valor que se debe, se debe, invertir y por ello
queremos entrar aquí, en estos mecanismos financieros que ha
hecho la administración municipal en lo que va desarrollado
estos y seis meses que llevamos en, en el gobierno,

se ha podido lograr involucrar recursos por el orden de
doscientos treinta y siete mil millones donde se han podido
hacer inversiones en sectores como Campohermoso, Gaitán, san
Gerardo, don Bosco, sectores que requieren, requirieron de
inversiones de grandes recursos sobre estos sectores para
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poder mitigar la erosión sobre estos puntos específicos de la
ciudad también ha aportado la corporación de defensa un rubro
de aproximadamente sesenta mil millones de pesos el DNP el
departamento nacional, la unidad nacional de gestión de
riesgo cada uno de ella ha hecho unos aportes bastante
importantes y generosos en el municipio de Bucaramanga con lo
cual hemos podido atender a más de quince mil familias que en
estos sectores de la ciudad estaban en alto riesgo, también
hemos teniendo en cuenta estudios que se han venido
realizando en el municipio de Bucaramanga los hemos
presentado a la unidad nacional de gestión de riesgo, y que
están haciendo cola para poder ser invertidas estos recursos
en varios barrios de la ciudad, estos en su mayoría son
producto de acciones populares donde los jueces han culminado
al municipio a realizar obras de mitigación estos ocho
proyectos están por el orden de los sesenta y seis mil
millones de pesos que requieren una inversión inmediata
producto de que los jueces de la república nos están
generando presión para hacer estas obras estos proyectos ya
fueron presentados a la unidad nacional de gestión de riesgo
y estamos a la espera de que nos den estos para poder
desarrollar este tipo de obras.

Y este ha sido el presupuesto nosotros otras de las preguntas
que nos hacían es del presupuesto que se tiene por parte de
la oficina de gestión de riesgo aquí básicamente hemos venido
trabajando en el personal técnico que nos ha podido permitir
desarrollar este mapa de riesgo que hoy tenemos ya fácilmente
para que la ciudadanía lo conozca para que identifique el
valor y el factor de riesgo que tiene cada una de sus
viviendas en estos puntos específicos de la ciudad y como los
recursos los poquitos recursos que tenemos en la unidad
municipal de gestión de riesgo nos ha permitido poder
gestionar un gran volumen de recursos ante el gobierno
nacional.
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También nos ha permitido hacer unas grandes inversiones en el
sistema de alertas tempranas con lo cual también nos ha
permitido ayudar a salvar vida en el momento importantes
donde las lluvias se han presentado y hemos podido con las
entidades del sistema municipal de gestión de riesgo llegar a
estos puntos y decirle a las personas que evacuen de manera
inmediata para evitar en algún momento poner la vida en
riesgo hoy por hoy tenemos trece sistemas de alertas
tempranas que tienen cobertura tanto en la parte norte y en
otros municipios como Surata, Matanza que nos permite el
monitoreo por el rio surata y que en algún momento cuando se
presentan esas grandes crecientes súbitas sobre ese costal,
sobre esos costados permita avisar en la zona norte en algún
momento en que se requiera salir de estos puntos del
específicos de la ciudad y también tenemos unos sistemas de
alerta temprana en las zonas Piedecuesta, Floridablanca y en
el alto de Girón, porque allí en estas zonas cuando llueve
fuertemente estas crecientes súbitas nos llegan y nos llegan
afectar específicamente los puntos de Galán, gallineral,
cinco de enero y Pizarro, con ello hemos podido advertir a
las comunidades en tiempo real y de manera inmediata las
condiciones de cómo está el comportamiento del rio de oro y
el rio Surata cuando se presentan este tipo de fenómenos
naturales;

también fácilmente podemos hacer los monitoreos del
comportamiento de como las lluvias en los últimos años en que
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hemos empezado a tenerlas los sistemas de alertas tempranas
el sistema entro a operar a partir del año 2020 con lo cual
hoy ya podemos decir como fue el comportamiento mes a mes de
las lluvias en esto en esto en la ciudad de Bucaramanga.
Igualmente en el año 2021, 2022 y donde fácilmente se refleja
que los dos periodos de lluvias están uno a comienzos de año
que va desde los meses de febrero hasta abril, uno una zona
intermedia entre junio y julio y una gran zona de nuevas
lluvias en lo que va del mes de noviembre octubre y en
algunos casos diciembre son los periodos fuertes de lluvias
que normalmente se nos presentan en la ciudad de Bucaramanga,
y también nos ha podido poder hacer los monitoreos en estos,
en estos puntos específicos en como son los comportamientos
de lluvias mes a mes, día a día en estos puntos específicos
sobre el caso de lo que nos ocurrió el día 28 de febrero del
2022 donde tuvimos unas precipitaciones fuertes 95.8
milímetros que nos afectó los barrios del sur, ahí fácilmente
podemos identificar como fue el volumen de lluvia en
aproximadamente dos horas y quince minutos estos monitoreos
permanentes que llevamos desde la unidad municipal de gestión
de riesgo nos permite tener comunicación directamente con las
comunidades que están en alto riesgo para poder hacer las
atenciones inmediatas, pero también previamente hacemos un
plan de contingencia para poder desarrollar estas acciones
durante cada año que se presentan estos periodos de lluvias
sea acompañado:

desde fenómenos de lluvias o en algún momento acompañados por
fenómenos del niño como el que se nos va o el que estamos
avecinados a tener entre los meses de junio julio y
posiblemente el mes de noviembre donde trazamos unos
objetivos específicos, unos objetivos generales para poder
atender la población y con ello también pudimos desarrollar y
construir el posible lineamiento de riesgo por, por lluvias y
en algún momento como el cambio climático se nos ha venido
acrecentando en la ciudad de Bucaramanga, para nadie es un
secreto que eso lo hemos comentado en varios escenarios que
las temperaturas en la ciudad de Bucaramanga han actuado, han
venido creciendo en los últimos 50 años.
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Hace 50 años fácilmente las temperaturas de Bucaramanga en
unas condiciones de 18 grados 17 grados centígrados y unas
temperaturas máximas de 23 grados centígrados hoy nuestra
temperaturas oscilan entre los 23 y 32 grados centígrados en
menos de 50 años las temperaturas han aumentado en más de 5 y
6 grados que es muy por encima del parámetro mundial que
tiene establecido las grandes agencias meteorológicas que
tienen que hacen el seguimiento a las grandes ciudades del
mundo y por ello surgen la preocupación de atender estos
fenómenos específicamente de cambio climático, entonces
nosotros siempre nos preparamos para atender cuatro acciones
simultaneas la prevención y alistamiento que normalmente se
inicia en los meses de enero y va hasta el mes de septiembre
donde todo el tiempo se hace la planeación se trabaja con las
comunidades se está monitoreando de manera permanente como ha
sido el comportamiento de las lluvias se les informa, se
viene trabajando también en unos planes barriales de gestión
riesgo donde se identifican esos factores de riesgo esos
sectores, nuestra segunda línea está orientada a la atención
de cuando se presentan este tipo de afectaciones la unidad
municipal de gestión de riesgo tiene un equipo de
profesionales que se acercan a estos puntos la atiende de
manera inmediata y puede de alguna otra manera resarcir las
afectaciones que se presentan en estos puntos.
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El tema de la recuperación una vez afectada las zonas
iniciamos los procesos para que las personas traten de
retornar a su medio normal, a sus medios de vida en los que
normalmente producto de un fenómeno natural termina afectada
su vivienda y algún momento su patrimonio especifico, y
seguidamente hacemos una evaluación de como fue el
comportamiento definitivo en estos sectores y empezar a
repotenciar estas acciones para los próximos años, también

hemos venido trabajando en un plan de contingencia donde las
entidades del sistema municipal de gestión del riesgo puede
llegar a atenderé la población en algún momento cuando se nos
presente una afectación grande y por ello hemos trabajado
tres escenarios que queremos que ustedes los conozcan uno
posible para mil seiscientas personas que se nos afecten en
la ciudad uno para dos mil quinientas y otro para cinco mil
personas por ello hemos en la parte inferior de nuestra
grafica aparece el mapa de Bucaramanga donde está montado
sobre 4 polígonos, 4 polígonos que son las zonas donde
normalmente se nos presentan los mayores factores de riesgo y
donde específicamente está ubicada la población que
normalmente se nos afecta y allí nos ha permitido construir
un escenario donde se le da la responsabilidad a una serie de
secretarias porque obviamente la responsabilidad propia la
unidad municipal de gestión de riesgo para este tipo de seria
difícil poderla atender entonces para el caso de la comuna 1,
estaría en caso de la secretaria de infraestructura, la
secretaria de hacienda, la CDMB y de ahí para abajo van
entidades del sistema de gestión de riesgo, policía, defensa
civil, cruz roja, bomberos, y una empresa de servicios
públicos para que pueda estar acompañando y monitoreando
estos sectores entonces, en el sector dos aparece la
secretaria de planeación la secretaria de jurídica que son
las entidades que tienen que acompañar, y batallar esta zona
igualmente acompañado del área metropolitana de Bucaramanga,
las entidades del sistema municipal del riesgo y la
electrificadora de Santander como empresa prestadora de
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servicios de estos puntos, la tercera zona es la zona sur y
estaría en cabeza de la secretaria de desarrollo social, la
secretaria de salud y ambiente, el INVISBU y el EMPAS como
empresa de acompañante más la entidades del sistema de
gestión municipal de gestión de riesgo y la zona cuatro
tenemos la secretaria interior, la secretaria administrativa,
el ISABU, y VANTI como empresa acompañante de servicios
públicos más las entidades del sistema municipal de gestión
de riesgos, aquí articulado estas cuatro zonas con las cuales
se podría llegar atender de manera inmediata y de manera
rápida estos puntos eso en cuanto a la coordinación por parte
de las secretarias pero también hemos venido trabajando en
como poder hacer las inversiones en caso que se nos presente
en este tipo de situaciones entonces para el escenario donde
nos pueda llegar a afectar mil seiscientas familias, la
atención que se proyecta está programada para seis meses el
poder atender mil seiscientas familias nos costaría seis mil
trescientos ochenta y seis millones de pesos y estarían para
ser atendidas en la ágoras que tiene el municipio de
Bucaramanga, más adelante van a ver un análisis de la, de
este ejercicio que hemos hecho desde la misma administración
directamente liderado por nuestro alcalde que ha tenido la
preocupación para cómo, de qué manera la administración está
preparada que es uno de los interrogantes que nos presentaron
en el cuestionario.

En el escenario dos para poder atender dos mil quinientas
familias el presupuesto también está programado para seis
meses y nos costaría nueve mil novecientos setenta y nueve
millones, y el escenario tres para el caso que se nos afecte
cinco mil familias estaría para diecinueve mil novecientos
cincuenta y nueve millones, luego vendrían los proyectos
definitivos de vivienda para como se ha venido haciendo
normalmente en la ciudad de Bucaramanga, cuando se tienen
este tipo de afectaciones, entonces aquí nuevamente en este
mapa podemos ubicar donde están localizadas las ágoras en las
distintas comunas de Bucaramanga y cuantas posibilidades
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tenemos de albergues en estas ágoras, ahí fácilmente aparecen
los cuadros en la zona uno, no da la posibilidad de albergar
ciento cincuenta siete familias, en el sector dos tenemos
para albergar cuatrocientas treinta y dos familias, en la
zona tres, tenemos para albergar ciento noventa y dos
familias, y en la zona cuatro tenemos para albergar veintiún
familias aquí, ustedes nos van a decir pero vengan hay como
una descompensación porque algunas tiene la posibilidad de
tener un volumen mayor y otras un buen volumen menor pero
teniendo en cuenta la ubicación estratégica nosotros también
hemos planeado el cómo esta cada una de estas ágoras y en qué
áreas específicas están para poder atender esta población.

En el caso del café Madrid tenemos un ágora que nos permite
tener la posibilidad e 38 carpas, en el Kennedy, nos permite
tener dieciséis, la esperanza 1 veintiséis familias, en san
Cristóbal la posibilidad de albergar veintitrés, miramanga
veintisiete, nueva Colombia trece, obviamente todo, todo
esto va estar coordinado con los presidentes de juntas de
acción comunal, estas ágoras van a ser ubicadas de manera
temporal, cuando nosotros hablamos de la temporalidad son
veinte días, este ejercicio le pudimos aplicar en lo que nos
ocurrió en el sector de la Feria, Cuyanita y Camilo Torres,
pudimos habilitar las ágoras cercanas a este punto, para pues
las personas estuviesen allí durante veinte días mientras las
administración activaba su plan de gestión de riesgos poder
gestionar los recursos definitivos para poder dar subsidios
de arriendos a estas familias. Y así hemos venido haciendo
los análisis de cada una de las ágoras que nos permite tener
el municipio de Bucaramanga y que se le ha venido haciendo
repotenciaciones y análisis para poder ser reubicadas
familias que en algún momento se nos presenten estos factores
de riesgo en puntos específicos de la ciudad.
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Pero también involucramos las entidades del sistema municipal
de gestión de riesgo, aquí no solamente es la administración
municipal la que hace parte de la incorporación y la atención
de la población cuando se afecta, se involucra toda la
administración municipal, la secretaria de infraestructura,
de salud y ambiente, desarrollo social, planeación y cada
tiene una responsabilidad especifica frente a dieciséis
factores de riesgo que hemos identificado en la línea
horizontal esta la responsabilidad que tiene cada secretaria
y en la parte horizontal vertical aparecen los dieciséis
factores, quien responsabilidad directa y quien tiene una
responsabilidad de ejecución sobre cada uno de los puntos que
se presentan en este tipo de emergencias y también tenemos
las entidades regionales que dan respuesta también con el
acompañamiento para este tipo de afectaciones que se nos den
en algún punto de la ciudad. Allí nos acompañaría la defensa
civil, cruz roja, la Corporación autónoma regional, el
ejército nacional, la fiscalía general de la república, la
fuerza aérea, de que en caso que requiramos apoyo por parte
de esta institución el instituto colombiano de bienestar
familiar, importante en el tema de atención de los niños el
instituto nacional de medicina legal frente a cualquier
situación que se nos presente donde en algún momento se nos
presente muertes en estos puntos de atención, la unidad
especial de la aeronáutica civil para poder transportar y
desplazar población que en algún momento requiera ser
atendido fuera la cuidad de Bucaramanga, la administración de
migración Colombia que como ustedes fácilmente han podido
identificar en muchos de estos asentamientos hay un volumen
grande de migrantes venezolanos que requieren hoy por hoy el
apoyo, el servicio geológico colombiano que también
constantemente nos está apoyando con los reportes de cómo se
es el comportamiento en la ciudad de Bucaramanga frente a los
posibles sismos que se vienen y aquí queremos tocar un, un
ejercicio especifico que tanto tocaron hoy muchos de los
lideres que tuvieron la oportunidad de tener la vocería hoy
aquí en el honorable concejo de Bucaramanga, la situación que
se nos viene presentando en el sector de la
feria y que desde la unidad municipal y los mismos
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presidentes pusieron de manifiesto desde comienzos del mes de
marzo y que con ello nos permitió desde la unidad municipal
de gestión de riesgos con los ejercicios de planificación con
la labor que viene también realizando la secretaría
planeación en haber contratado nuestros estudios de amenaza
vulnerabilidad y riesgo de varios puntos de la ciudad.

La secretaría planeación contrato el estudio sobre esta zona
con lo cual nos ha permitido y nos ha venido entregando
información para de qué manera podemos nosotros ir retirando
población que se nos está generando de manera vulnerable,
quién alto riesgo sobre estos puntos de la ciudad aquí en el
mapa se identifica el sector de la Feria, el punto
específico, dónde surgió la afectación en la carrera 2a con
calle 24 donde 6 viviendas en la parte alta empezaron a
generar está falla y que hoy ya tenemos tres meses la falla
venido y nos ha permitido atender a más de 410 familias
afectadas en este punto muchas de ellas ciudadanos
venezolanos que vivían como arrendatario en este punto y hoy
por hoy 279 familias que residían allí y que en un alto
porcentaje perdieron su vivienda, entonces queremos conocer
el ejercicio de como él. La empresa que viene realizando el
estudio sobre el sector ha venido entregando información a la
secretaría de planeación y nos ha permitido también
utilizarla para poder analizar cómo ha sido el comportamiento
afectación en esta zona aquí fácilmente pueden identificar en
este punto de esta gráfica:
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donde se presentó la afectación en la parte alta de la
carrera 2a con calle 24, dónde estás viviendas que están aquí
cuando se inició la afectación están sobre el nivel de la
vía. Hoy están 450 metros por debajo del nivel del producto
del asentamiento que se ha venido dando en este punto la
ciudad y cómo las viviendas que están sobre esta franja
presentaron la remoción en masa que hoy prácticamente
permitió que en un alto porcentaje pidiendo que esas
viviendas fueran reubicadas en este punto la ciudad. Este la
desolación el estado en que se encuentran las viviendas en
estos puntos específicos de la ciudad, en el caso del sector
de la Feria, Camilo Torres y Cuyanita, son fotografías
recientes del estado en que se encuentran de como estos
puntos específicos, han venido generando conmoción dentro de
la misma comunidad y con lo cual, pues la administración
municipal pudo hacer las inversiones de poder involucrar una
serie de recursos para que las personas pudieran tener un
subsidio de arriendo pudieran y salir de allí. Eso son
imágenes de lo que se ha vivido en este punto específico y
aquí queremos mostrar pues parte los avances que, que nos ha
entregado el, el asesor y él quién está desarrollando el
estudio en este punto aquí donde tenemos es dónde se
identificó el punto de falla y la grieta de acuerdo al
estudio está profundizada en 50 centímetros y está
socavación, básicamente es la falla que se ha tenido y que
generó la afectación en cada una de estas viviendas que están
sobre está sobre está sobre esta ladera y esto a raíz de este
movimiento que se viene dando sobre este punto fue lo que
generó la afectación de las viviendas y ello también le ha
permitido al mismo al mismo ingeniero que viene realizando
este estudio poder mapear poder identificar los factores de
riesgo y cada uno y las viviendas que allí, se han venido
afectando, hoy ya tenemos un mapa donde aparecen el volumen
de las viviendas. Que prácticamente colapsaron en este punto
de la ciudad.
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Ahí es importante la importancia de los estudios que viene y
los recursos que vieran invirtiendo la administración
municipal, porque nos viene mostrando realmente la condición
que tienen no solamente estos dos asentamientos, sino 5 más
asentamientos que están allí en el caso de Zarabanda el caso
de milagros la mano de Dios el caso de Villas de Girardot,
zonas que hacen parte del gran volumen de asentamiento que
está ubicado en esta franja y que el estudio que entregue la
secretaría planeación nos va a permitir cuantificar el número
de personas que en un proyecto futuro se puedan involucrar en
proyectos de vivienda que desarrolla la administración
municipal. Y están podrían llegar a ser en algún momento los
planteamientos de las alternativas que tiene el contratista
para poder desarrollar estas obras están planteando la
posibilidad de unas pantallas ancladas creemos que ya en uno
en los próximos días vamos a tener el estudio definitivo para
poder ser presentados a la unidad nacional que nos permita
poder invertir una serie de recursos con lo cual podríamos
darle tranquilidad a lo que Isabel, Isabel Román esta hoy
pidiendo aquí en el concejo municipal.

Y estas son las inversiones que se plantearon en la
declaratoria calamidad pública para esta zona donde se han
venido haciendo, haciendo una serie inversiones de tal manera
que se les puede dar el subsidio arriendo a estas familias
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por seis meses y poderles programaron seis meses más para que
no solamente termina este gobierno, sino el próximo gobierno
continúe la atención sobre esta población en este punto es la
ciudad de Bucaramanga.

También queremos dar a conocer instrumentos que ha venido
trabajando la oficina gestión de riesgo frente al tema de
cambio climático hoy por hoy las ciudades a nivel, mundial,
el tema de cambio climático, lo debemos abordar con mucha
seriedad con mucha responsabilidad afortunadamente la ciudad
de Bucaramanga tiene un potencial altísimo para poder tener
zonas cubiertas de bosques, tenemos 3745 hectáreas que
bordean prácticamente la zona urbana del municipio de
Bucaramanga, en un ejercicio muy práctico que hicimos con
los técnicos de la oficina de gestión de riesgos, nos puede
llegar a permitir en algún momento a poder llegar sembrar en
estos cuatro puntos específicos de la ciudad volumen
aproximado de tres millones y medio árboles con lo cual
tenemos una compensación arbórea altísima con lo cual también
tendríamos unos volúmenes altos de oxígeno que nos permitiría
disminuir la afectación que tenemos hoy por hoy en el efecto
invernadero y que hoy por hoy a nivel mundial tenemos una
gran preocupación en muchas ciudades del mundo es este
ejercicio ya lo he venido, lo hemos venido haciendo y lo
hemos venido trabajando desde la oficina de gestión de
riesgo, la secretaría de salud y ambiente para poder trabajar
de manera conjunta con el gobierno nacional, tuve la
oportunidad de conocer en el trabajo que viene haciendo un
profesional importante colombiano y que hoy por hoy es el, el
que maneja uno de los sitios más importantes del mundo en
Nueva York y que viene también acompañando a varias ciudades
en el tema de cambio climático de Colombia tengo una
oportunidad de mostrar la propuesta que estamos haciendo
desarrollan en la ciudad de Bucaramanga y por no conocimiento
de nosotros nos mostró que el Ministerio ambiente en el año
2015 definió las áreas de compensación ambiental que tiene la
posibilidad Colombia desarrollar. Encontramos la sorpresa,
que lo que estábamos planteando en este mapa que hoy por hoy
Les estamos mostrando aquí corresponde también al mapeo que
el Ministerio ambiente en el año 2015 género como zona
factible poder desarrollar compensaciones arbóreas en el
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municipio Bucaramanga tiene una tarea bien importante aquí a
los honorables concejales para poder trabajar este tema tan
importante del cambio climático para la ciudad de
Bucaramanga, señor presidente aquí hemos con eso resuelto los
interrogantes que nos que nos puso el honorable consejo
Bucaramanga con lo cual, pues creímos haber cumplido con
nuestra labor de acuerdo a la información que nos pidieron,
muy amable señor presidente.

PRESIDENTE: A usted muy amable doctor Luis Ernesto Ortega
arquitecto vamos con la doctora Martha Cecilia Osorio
Secretaría de Planeación Bucaramanga 10 minutos para dar
respuesta a las inquietudes que se han planteado en el día de
hoy. Perfecto entonces vamos con 15 minutos para la doctora
Martha Cecilia Siempre será un gusto y un honor tenerla aquí
doctora Martha.

INTERVENCION DOCTORA MARTHA CECILIA OSORIO, SECRETARIA DE
PLANEACION: Muchísimas gracias, buenas tardes, ya me imagino
que, con hambrecita, pero bueno, voy a procurar ser muy
específica en el tema la presentación, qué vamos a hacer que
se va hacer ahorita, tenemos una presentación.

Está compartiendo. Sobre una proposición que fue solicitada
por el concejal Carlos Barajas, bueno la primera pregunta fue
acerca del estado actual del contrato de estudio de riesgo
Bucaramanga tendría que decir que la que la pregunta sería
más de los estudios tengo que comentar que nosotros
trabajamos estudios en la comuna 1, 2, 4, 5, 8, 10, 11, 14,
básicamente 8 comunas con estudios que corresponden a 55
sectores de la ciudad que puedo decir sobre sobre el estado
actual de estos estudios, bueno prácticamente tenemos el
estudio de la fortuna liquidado y terminado, tenemos unos
productos entregados y en proceso de liquidación de la
consultoría de la comuna 8, Sur, una interventoría que tiene
esa comuna 1 Norte en la comuna 8 Sur también, también
productos entregados y en proceso de liquidación la
consultoría que dio pie a los sectores del Divino Niño 1, 2,
Barrio Nuevo, San Valentín, campestre norte, Getsemaní, Las
Delicias también con productos entregados y en proceso de
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liquidación en la misma comuna 14, la actualización del
estudio y la elaboración de estudios en la fase 1 y 2 con
productos entregados y en proceso de liquidación y de hecho
ya estamos en proceso de socialización sentados de estos
estudios en la comuna 14, mencionó que están allí en la fase
1. Albania, Buenos Aires, Miraflores, parte baja de
Morrorrico sector La Malaña, la parte alta de venado de oro y
en la fase 2 de la comuna 14, el diviso, limoncito, Los
Sauces, Morrorrico, Vegas de Morrorrico 1 y 2, en el
municipio Bucaramanga es lo que tiene que ver con las comunas
10 y 11, nos encontramos en proceso de liquidación del
estudio de consultoría que hace alusión a los sectores de luz
de salvación 1 y 2, Brisas de Provenza, Balcones del sur,
Brisas del Palmar, granjas Rigan, Villa de nogal y
Villarreal, en la comuna 8 tenemos la manzana 10 se encuentra
en proceso de liquidación allí También se adelantó 1
interventoría y en las comunas 1 y 2 Caminos de paz, camino
de paz 2, luz de esperanza, serviunion, y en la comuna 2
punta betín y Moneque y nos encontramos en ejecución en esa
esa consultoría que también tiene su interventoría sobre la
cual se está adelantando, está en ejecución la comuna 4 y la
comuna 5 que esta es la comuna que ha que ha permitido Pues
yo diría gracias a Dios no porque la situación que pasó en el
barrio la Feria. Y todas estas situaciones que se presentaron
haya afortunadamente se había contratado la consultoría y se
le pudo solicitar al consultor a cargo de ese de ese contrato
de consultoría que pudiera enfocarse en esa en esa en esa en
ese sector en dónde ocurrió esta situación. Que podemos decir
de las comunas 4 y 5, que para la 4 tenemos a Camilo Torres
Cuyanita, Milagro de Dios, Zarabanda y Ciudad perdida y en la
comuna 5 pantano uno, pantano dos y pantano tres, nos
encontramos en proceso de ejecución y con el compromiso del
consultor que se le solicito como adicional que se encargará
de este sector que tuve en proceso de en esta situación que
se presentó y que en contados días nos va entregar esos
estudios para podérselos hacer llegar a la unidad municipal
de gestión de riesgos para que en ese mismo sentido se puedan
llevar y presentar el proyecto a la unidad nacional de
gestión del riesgo.

La siguiente pregunta que me hicieron fue que sectores
determinó en riesgo el estudio. Entonces voy a hablarles
acerca de lo que de lo que se encuentra en etapa de
información de lo que tenemos información para poderles
contar lo que se ha determinado en términos de riesgo de los
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estudios, a ver qué sé que se han realizado en los
asentamientos dentro del perímetro urbano con miras a
determinar la viabilidad o no de los eventuales procesos de
legalización y regularización urbanística tiene áreas de
estudio con zonas entropezadas y habitadas donde la condición
de riesgo es una combinación de La amenaza del área donde
están emplazadas las construcciones con la vulnerabilidad y
las mismas obviamente en ese orden de ideas. Yo me permito
aclarar dos puntos frente a este aspecto dos puntos que uno
de ellos es que el riesgo no es específico de un determinado
sector puesto que un elemento constructivo supremamente
vulnerable en un sector de baja amenaza, igual puede
etiquetarse en alto riesgo y otro aspecto muy importante a
tener en cuenta, esto es en términos técnicos, el riesgo es
específico en el tiempo dado que las características de los
elementos expuestos están constantemente cambiando sin
embargo y en el entendido el contexto del cuestionamiento que
no se hace en, en esta solicitud yo me voy a permitir nombrar
a continuación algunos de los sectores estudiados que van a
merecer especial atención de la administración dado que los
resultados de los estudios de algunos contratos ya
finalizados concluyen que todo o gran parte de asentamientos
están en amenaza alta ante alguno de estos eventos analizados
en términos de fenómenos de remoción en masa, inundación o
avenidas torrenciales y además con elementos expuestos que
actualmente pueden considerarse en riesgo, medio y alto para
ello mencione, mencionaré a nivel de información preliminar
Las Delicias Getsemaní, Juan Pablo 23, Cordoncillo 1 y
Cordoncillo 2, además de estos sectores que estoy mencionando
y considerando los resultados del estudio 434 debe, debe
generalizarse un poco en torno a los resultados de la comuna
14 tengo que decir con toda responsabilidad que este sector
constituido desde hace muchos años es técnicamente complejo
de zonificar en muchos sentidos. Sin embargo a través del
contrato de consultoría pudo establecerse, que corto plazo el
escenario no es tan desfavorable como tal vez sea intrincado
en imaginario colectivo, la comuna 14 hay suelo y fuertes con
origen en el NEYS de Bucaramanga y que pese a las condiciones
de alta pendiente y supra urbanización no están zonificados a
corto plazo como zonas de amenaza alta pese a ello según lo
definido en el estudio a mediano y largo plazo debe atenderse
la necesidad de obras de mitigación y de acciones de
reforzamiento estructural y control urbanístico de forma
especial en los sectores Buenos Aires, Miraflores, la Malaña
y el Diviso estuvimos haciendo la presentación de los
resultados de los estudios de la comuna 14 y las en el en
este mes prácticamente lo hicimos en dos fases y podemos
entregarle estás muy favorables noticias para las comunidades
de las personas de la comuna 14.
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La siguiente pregunta es qué impacto de utilidad se le está
dando a los resultados del estudio

PRESIDENTE: Doc., cinco minutos, perfecto, continúe.

INTERVENCION DOCTORA MARTHA CECILIA OSORIO, SECRETARIA DE
PLANEACION: Bueno frente, frente a esto que yo sé que ustedes
perfectamente tienen este conocimiento, yo quiero reiterar
que la regla de la realización de los estudios detallados de
amenaza vulnerabilidad y riesgo permiten varias cosas una de
ellas actualizar la categorización del riesgo de los predios
en zonas que no tenían ese atributo o en los que se habían
establecido a partir de estudios a una escala mayor los
estudios realizados por la secretaría responden a los
requerimientos definidos en el decreto Nacional 1077 del 2015
modificado por el decreto nacional 149 del 2020 que determina
que como requisito para los procesos de legalización y
regularización urbanística; es necesario establecer los
determinantes ambientales en materia de amenaza y riesgo a
nivel de detalle eso lo establece de manera muy clara, ese
decretó en el numeral 4.2 Artículo 2.2.6.5.2.3, para quienes
quieran revisarlo dentro del marco normativo. Ahora bien Otro
aspecto qué termina siendo de utilidad como resultado de los
estudios AVR, es que las comunidades que cuentan con dichos
estudios también podrán tramitar eventualmente los
certificados de riesgo en la secretaría de planeación en
función de los resultados de las consultorías, esto les va a
permitir aquí lo han dicho reiteradamente el acceso a
servicios públicos domiciliarios que hacen de ello un
requisito para la viabilidad de prestación del servicio o la
construcción de redes por último podría decir también que las
consultorías dejan en fase 3 proyectos de obras de mitigación
para que se pueda realizar la gestión de recursos ante
entidades del nivel nacional y departamental o contratar
directamente desde el municipio obras que mejoran la calidad
de vida de las comunidades. la habitabilidad y la seguridad
ante los eventos desastrosos de los sectores estudiados los
estudios serán incorporados en los instrumentos de
planificación territorial vale decir en el POT en los actos
administrativos de legalización de asentamientos entre otros
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que se realicen a corto y mediano plazo así como de los
planes de atención de emergencias de planificación social y
jurídico predial, quedan en el municipio insumos a nivel de
detalle como topografías, nubes de puntos, bases de datos,
jurídico, prediales, sociales y técnicos de las comunidades y
de las construcciones de todos estos sitios estudiados.

La tercera pregunta y ya para terminar de intervención es las
acciones que ejerce la secretaría de planeación en asoció con
las inspecciones de policía que venir la construcción en
zonas de alto riesgo, como la escarpas aquí hay que decir que
la secretaría de planeación ha venido realizando
acompañamiento permanente y sistemático de la mano con los
operativos tanto de desalojo como de control urbano
coordinados por la secretaría del interior y se han remitido
los respectivos informes técnicos y oficios a las
inspecciones de policía para su debido proceso de acuerdo con
las competencias, la secretaría de planeación es una
secretaría cuyo equipo de control de norma urbana, define y
establece después de las visitas unos informes técnicos de
cara al cumplimiento de las normas urbanísticas, de
igualmente hay que mencionar que en el año pasado en el mes
de mayo se emitió un oficio dirigido al registrador de
instrumentos públicos de Bucaramanga, cuyo asunto reza abro
comillas. ¨Adopción de medidas necesarias para proteger los
derechos e intereses colectivos amenazados y violados
solicitud de atenerse de inscripción o registro de venta de
derechos de cuota de predios ubicados en el área protegida
del distrito Regional de manejo integrado de DMRI y de
Bucaramanga y suelos rurales de protección con este oficio se
solicita suspender la inscripción y anotaciones de venta por
este oficio respondiendo a las a la labor de ejercer el papel
de la secretaría del control, con este oficio se solicitó
suspender la inscripción y anotaciones de venta de derechos
de cuota parte y demás actos con los que se promueve el loteo
división material, des englobe y demás de los predios
identificado con unos números de folio que están plenamente
identificado la secretaría de planeación por medio de un
oficio también que se hizo el año pasado puso en conocimiento
a la secretaría jurídica del municipio dicho oficio de mayo
del 2022 el cual fue dirigido al registrador de instrumentos
públicos de bucaramanga para estudiar y analizar la
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viabilidad de interponer las denuncias por presunta
Urbanización desarrollada en los predios en cuestión con
estas tres preguntas doy por terminada mi intervención.

PRESIDENTE: Muchas gracias doctora Martha Cecilia, honorable
concejal Carlos Parra.

INTERVENCION H.C. CARLOS FELIPE PARRA ROJAS: para una
solicitud de aclaración para preguntarle secretaria y usted
sabe si hoy La solicitud que ustedes hicieron en el 2022 está
vigente en el sentido que la oficina de registro de
instrumentos públicos restrinja, el registro de compras
porcentuales, ¿si hoy una persona va a instrumentos públicos
y se la registran o no?

INTERVENCION DOCTORA MARTHA CECILIA OSORIO, SECRETARIA DE
PLANEACION: Bueno no te escucho muy bien, pero creo que la
pregunta es instrumentos públicos está teniendo en cuenta.
Está este oficio que solicitó planeación el año pasado para
esos predios en particular, sí, lo está teniendo en cuenta,
esta es su inquietud.

PRESIDENTE: Perfecto, honorable concejal Marina Arévalo.

INTERVENCION H.C. MARIA DE JESÚS AREVALO DURAN: Excúseme, una
aclaración, Solicito también a la secretaria si la exposición
de los contratos que usted colocó son los mismos que están
contenidos en el informe con recursos del DMP, de la unidad
de riesgos de la corporación de defensa son otros. Entonces
si son otros, por favor nos regala el valor porque usted nos
dio los contratos, pero no el valor de esa contratación.

INTERVENCION DOCTORA MARTHA CECILIA OSORIO, SECRETARIA DE
PLANEACION: en el informe en el informe estaban, ok te lo
paso nuevamente.

INTERVENCION H.C. MARIA DE JESÚS AREVALO DURAN: listo y para
aclarar para fortalecer un poco más la pregunta del concejal
Parra el seguimiento usted dice que lo está haciendo, pero
cuál es el seguimiento que la alcaldía le ha hecho para saber
si lo están haciendo, esa es mi pregunta más precisa,

INTERVENCION DOCTORA MARTHA CECILIA OSORIO, SECRETARIA DE
PLANEACION: digamos que hemos encontrado muchas personas que
se han visto afectadas por ellos llegando a planeación
preguntando, qué por qué hizo eso, que no han podido vender,
que necesitan vender, ese es el cómo el resultado de que haya
en la registraduría está, están limitando esa acción.

PRESIDENTE: Perfecto doctora Martha Cecilia Osorio, le vamos
a dar la palabra al doctor Ángel Gutiérrez Sub Secretario del
interior, gracias por acompañarnos desde muy temprano siempre
atento a esta corporación doctor Ángel diez minutos, diez
minutos perfectos.
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INTERVENCION DOCTOR ANGEL GUTIERREZ, SUBSECRETARIO DEL
INTERIOR: Buenas tardes para respuesta a la pregunta del
honorable concejal Baraja, Cuáles son las acciones por parte
de la secretaría del interior para prevenir las
construcciones ilegales invasiones en zonas de alto riesgo de
Bucaramanga y un, y una ciudad más un reporte qué acciones se
toman para intervenir la situación. Gracias por la pregunta
por qué es muy bueno, entonces hay tres tipologías y hay dos
procedimientos primero el terreno es de propiedad del
municipio, dos cuando el terreno es de propiedad CDMB y
tercero cuando el terreno es de propiedad de un particular, y
ahí dos procedimientos, el primero lo establece la ley 1801
en su Artículo 81, qué es la acción preventiva por
perturbación a la posesión las autoridades tienen 48 horas,
para intervenir en el sitio, 48 horas para lo cual una vez
tenemos la información hacemos una inspección ocular al lugar
y determinamos de quién es la titularidad y el del municipio
actuamos dentro de las 48 horas dentro una mesa técnica que
se organiza y se interviene para recuperar el terreno, sí,
por el contrario es de un particular tomamos comunicación con
el particular para que este nos de autorización para
intervenir. Sí, transcurría las 48 horas, no se hace la
restitución de la situación en flagrancia de perturbación a
la posesión, toca por querella policiva para que se apertura
un proceso por perturbación a la posesión y se inicie lo
consagrado en el artículo 223 del código nacional de
seguridad y convivencia, qué es el procedimiento verbal
abreviado y el inspector de policía tendrá que recolectar las
pruebas y hacer una audiencia para fallar en derecho. Bajo
las dos acciones durante la vigencia 2023, nosotros ya hemos
hecho 4 intervenciones de acciones preventivas que llegan por
cualquiera de los canales de comunicación Policía Nacional,
directamente a la secretaría del interior o por cualquier
medio que nos enteremos que están invadiendo un terreno. Y en
este momento se adelantan acciones 30 procesos policivos en
las inspecciones por perturbación a la posesión. Espero con
esta respuesta dar la respuesta al señor Honorable concejal
Barajas, desde la secretaría del interior, actuaremos en
acción preventiva frente La perturbación a la posesión cuando
sea de conocimiento inmediato y actuaremos dentro de las 48
horas que nos da la competencia la ley Muchas gracias.

PRESIDENTE: A usted muy amable, honorable concejal Carlos
Parra.

INTERVENCION H.C. CARLOS FELIPE PARRA ROJAS: Entendido el
caso cuando el predios del municipio, pero la regla en muchos
casos es qué es un predio privado, parte del distrito
Regional de manejo integrado que no es propiedad la CDMB, si
no protegido por una norma expedida por la CDMB, Cómo
funcionan los procedimientos en este caso específicamente que
cómo se activa la ruta para prevenir estos formas de
urbanización urbanizadores ilegal, yo pues no sé, si estaba
cuando eso usted aún de secretario pero aquí hicimos un
debate cómo le ofrecen a la gente servicio público falsos le
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dice que pueden construir demanda falsa o el montón de
falsedades en el proceso, bueno eso fue documentado Cómo
previene la secretaría del interior estas ocupaciones no
bienes el municipio si no DRMI.

INTERVENCION DOCTOR ANGEL GUTIERREZ, SUBSECRETARIO DEL
INTERIOR: Si muy bien concejal, efectivamente bajo dos
acciones primero querella por perturbación y denuncia penal
para actuar sobre el terreno que está siendo ofertado, que
está siendo cedido, que está siendo pedido qué está haciendo,
pero en todo caso nuestra acción inmediata en la acción
preventiva por perturbación y cuando no es de propiedad del
municipio y estamos fuera de las 48 horas tiene que haber
querella por perturbación de la posesión directamente del
dueño del terreno o quién figura como propietario ya sea un
instituto descentralizado una corporación Autónoma o un
particular.

INTERVENCION H.C. CARLOS FELIPE PARRA ROJAS: Pero en el mismo
sentido permítame presidente el dueño de un terreno en muchas
ocasiones es el urbanizador ilegal, a él no le están haciendo
una perturbación de la posesión, es el promotor de la
Urbanización en alto riesgo de no va a poner la querella el
caso que yo vengo estudiando por años, es el caso de detrás
de la UIS en dónde incluso la universidad misma está
preocupada por el alto riesgo que hay detrás de su
universidad, y dice entonces tiene que esperar a que el dueño
del terreno pongo una querella por perturbación y el dueño
del terreno es el promotor de la urbanización ilegal que
poner alto riesgo a la gente la tumba, le vende servicios que
no existen, eso es imposible, no va a pasar. Nunca va a poner
nadie una querella su propio predio, si es el promotor ilegal
de la organización.

INTERVENCION DOCTOR ANGEL GUTIERREZ, SUBSECRETARIO DEL
INTERIOR: Si, efectivamente, pero la querella de parte
también puede ser activada la ruta por parte de un afectado
directo o por los afectados de la venta de lotes, incluso
nosotros mismos podemos apertura la si nos damos cuenta que
esos terrenos están siendo urbanizados de manera ilegal y los
comprobamos con planeación con todos los documentos o
soportes técnicos que planeación nos pueda suministrar la
ruta se activa y el proceso se activa no solamente por el
particular, sino por el conocimiento directo de las
autoridades, efectivamente.

PRESIDENTE: Perfecto Doctor Ángel muchas gracias, de acuerdo
al procedimiento continúan ahora los honorables concejales
iniciando con el citante qué es honorable concejal Carlos
Andrés Barajas.

INTERVENCION H.C. CARLOS ANDRÉS BARAJAS HERREÑO: Presidente
dos minutos máximo simplemente para agradecerle a quienes nos
acompañaron que participaron y quiénes están aun acá en el
recinto escuchando, escuchando las respuestas de la
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Administración, agradecerle al arquitecto Luis Ernesto, a la
doctora Marta, al Subsecretario Ángel, por estas respuestas,
pero quiero pedirles un favor es que, si no se nos queda en
simplemente un tema de oratoria, y quiero doctor Ángel que de
hoy salgan conclusiones puntuales y ese es el objetivo de mi
pregunta, quiero que se cree un cuerpo elite o sea que el
UNGRD quién hace un buen trabajo desde luego yo reconozco el
trabajo suyo Luis Ernesto y me gustó que la ciudadanía hoy le
aplaudió y le reconocio su trabajo, eso se llama un buen
ejercicio, es que los debates de control no son para exponer
aquí y coger a un funcionario a darle garrote, o para usar un
debate de control político para hacer campaña política, no
esa no es la finalidad de un debate de control, hoy se hizo
un espacio para hacerle reconocimiento al trabajo
institucional de ustedes, pero quiero que presidente la
conclusión de hoy , una de las conclusiones de hoy sea que
haya un cuerpo elite, eso que decía el concejal Felipe
ahorita Ocurre no salo allá hicimos una denuncia en Luz de
Salvación y Granjas Rigan, allá estaban vendiendo lotes con
carpas puestas y con publicidad y entregando volantes en la
escarpa, lo que queremos, es que se lance una campaña
diciendo y que sea un compromiso hoy suyo que quede
registrado ahí en el micrófono, en dónde lancemos una campaña
de no más construcciones ilegales en Bucaramanga, no más
construcciones en zonas de alto riesgo, invitar Luis Ernesto
a la denuncia por parte presidentes de junta, por parte de
Ediles, de veedores, a que las denuncias se radiquen, que
creemos una línea de atención, porque es que no podemos
construir una casa en Luz de salvación, cuando hubo esa
tragedia en Luz de Salvación y una casa de una loma eso en
cualquier momento se derrumba y luego esa familia
irresponsable que, presidente un minuto más, que sabe que se
va a caer vaya a venga a pedir ayuda a la administración, eso
también es incoherente. Entonces necesitamos lanzar una
campaña de prevención pero también de sanción y que la
ciudadanía este alerta hay que se le va a sancionar Luis
Ernesto que se le va a tumbar lo que invierta hay, o sea si
invierte en cemento, bloque ladrillo se le va a tumbar porque
no podemos seguir poniendo familias en riesgo, desde eso
quiero que sean los compromisos hoy y que así como también el
compromiso del de estudio del riesgo, es que el trabajo se
viene haciendo pero quiero que ese sea el objetivo de hoy, y
que ahorita usted doctor Ángel participe y que haya un
compromiso de fortalecer el grupo UNGRD, un grupo especial a
los invasores en zonas de alto riesgo y que se les castigue
con contundencia señor presidente, esa debe ser una de las
conclusiones para evitar en unos 5 años, en 2 años, de 3 años
lo que hoy está pasando Luis Ernesto en la Feria, Cuyanita y
en Camilo Torres, eso es el objetivo, por lo demás hacen una
buena labor y no solo someternos a los términos que nos da la
ley si no también ir a buscar, así como sus visitadores casan
obras en barrios de San Alonso y eso, que también vayan a las
zonas de alto riesgo exíjales a sus visitadores doctora
Martha que no solo están en ciudadela y en San Alonso, que
vayan a las zonas de alto riesgo y que busquen a esos



CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA

ACTA CORPORATIVA DE SESIONES

Versión: 02
Fecha:

ABRIL DE
2023

Código:
CPOL-FT-01 Serie: Página 64

de 74

constructores que están generando riesgo, póngalos a caminar
hasta allá y que también sea su compromiso hoy acá, ese es
el éxito de ese debate para mí, si usted se compromete hoy a
articular eso hoy con el secretario de interior y se
compromete ahí en el micrófono en acta decir que pondrá a sus
visitadores en un bloque de búsqueda a castigar y sancionar
las personas de construir en alto riesgo, me daré por bien
servido en este debate por lo demás felicitar a la oficina de
desastres, a planeación y secretaria, en todo caso un buen
trabajo y espero su participación ahorita presidente para que
ratifique esta solicitud que les estoy haciendo.

PRESIDENTE: Perfecto, estamos concluyendo con la
participación de los concejales que está de la siguiente
manera honorable concejal Nelson Mantilla, luego concejal
Antonio Sanabria, luego concejal Carlos Parra y luego
concejal Marina Arévalo 5 minutos honorable concejal Nelson
Mantilla.

INTERVERNCION H.C. NELSON MANTILLA BLANCO: Gracias
presidente, bueno felicitar a los citantes concejal Carlos
Barajas, concejal Rangel es un tema de ciudad sensible que a
todos nos duele la situación como dice es el tema de que a
veces también da guayabo presidente y a la administración y a
los concejales que pues los líderes, ediles y presidentes que
estuvieron hablando por sus comunidades pues ya no se
encuentra para haber escuchado también el derecho qué dice la
norma, qué estudios se han ido realizando, cuánto trabajo se
ha ido proyectando para el bien de toda la ciudadanía, que
está en zonas de alto riesgo, felicito a los lideres que
están ahí, los felicito, para que usted transmitan la
situación también de ciudad la situación que vivimos nos
duelen el tema de los deslizamientos de las remociones en
masa, pero lo que más nos duele es también el negocio de
carteles que hay, invadiendo y luego invaden y luego venden
los lotes, a ellos no les importa nada el pueblo los
humildes, ellos llegan invaden, el Coronel lo dijo pasan las
48 horas entonces ya empieza un proceso inspección y eso
aprovechan para empezar a vender los lotes. Entonces es un
mercado del terror donde se juega con la vida, la integridad.
y la seguridad de la población de niños, personas
vulnerables, familias que son estafas al entrar en sitios no
son aptos para el asentamiento humano. Hay algo interesante
concejal Barajas y estoy totalmente de acuerdo, se debe crear
un grupo élite aquí es unir toda la situación para evitar los
abusos a la ciudadanía humilde del municipio de Bucaramanga,
los sectores rurales tenemos que crear ese grupo para llegar
antes mire que hasta por redes y por Face ponen venta de
lotes al lado de zonas verdes, de parques, una vez se lo
decía al secretario de planeación falta que pongan aquí en
Parque Romero para venderlo por pedazos también y hay es una
situación también del Congreso eso, esa situación de la
legislación Colombiana concejal Carlos Parra La legislación
colombiana, el congreso tiene que poner en cintura este tema,
tema de notariado y registro. Eso hay que ponerlo en cintura
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porque aquí cualquiera va una notaría y vende la alcaldía
concejal Marina puede ir a vender un parque una calle y llega
y lo hace y es un acuerdo de partes y listo lo tumbó. Esa
sinvergüenzura hay que acabarla es como el tema de la
electrificadora concejales, la electrificadora le da servicio
de energía debajo de un puente al lado de un río donde sea,
le dan el medidor de energía y la persona humilde, cree que
por qué le dieron el medidor de energía, ya tiene los
derechos a tener a Acueducto a tener alcantarillado y así es
que están tumbando a los Bumangueses, y no es justo escuchar
el dolor de familia lo que están pasando en todos estos
sectores, pero han sido estafados en su buena fe, han sido
estafados por la necesidad, con los ahorritos poquitos con el
sueño de tener una vivienda digna en sido por estos ladrones,
estafadores de estos carteles de venta de lotes que lo hacen
a diestra y siniestra como si nada. Hay un tema del tema de
la que quiero dejarlo acá ya que estar administración
secretaría de planeación al arquitecto de prevención y
desastre aquí hay un tema Coronel, aquí hay algo que lo han
dicho los líderes sabe que está derrumbando en este momento
aparte de la erosión está derrumbando la meseta de
Bucaramanga la minería ilegal, la minería ilegal se tomó toda
las escarpas de Bucaramanga están socavando las, las escarpas
de la ciudad a eso hay que atender y atacar urgentemente, sé
que interior ha hecho ya operativos contra está minería,
miren en el barrio Gaitán abajo en el pie de la meseta día y
noche están, están minería a cielo abierto en todo momento la
comunidad lo dice, los habitantes lo dicen, acá en Monte
redondo, Balconcitos, mire la situación en toda el pie de la
meseta, y esto es algo realmente de temer porque cuanto se ha
invertido, concejales, aquí aprobamos y apoyamos a este
gobierno cincuenta mil millones, concejal Chumi, aquí
aprobamos 8 kilómetros en este gobierno para pantallas
ancladas, para estabilización de suelos, y nos dicen los
líderes, los ediles, y los comunales y ustedes concejales,
qué han hecho?, pues hemos aprobado, hemos creído, hemos
apoyado para que esos recursos y se construyan pantallas se
sigan dando la escarpa de la ciudad, pero la situación es que
aquí mire ya ha si, un minuto presidente, gracias presidente
por su generosidad. Como concejal de la ciudad aquí este
servidor también se aprobaron 10,200 millones de pesos para
estudios de amenaza, vulnerabilidad y riesgo, y a veces los
comunales, dicen ustedes concejales que han hecho y usted,
qué hace?, Pues hemos trabajado por ciudad queremos esta
ciudad nos duele el dolor de la ciudadanía, entonces no es
justo también de que a veces se satanice y se condene a los
que estamos acá y a los que andamos por los barrios por las
calles por las comunas y hemos aprobado y sí que hemos
aprobado concejal Chumi, porque aquí la ciudadanía también
debe revisar que concejales han votado proyectos e
inversiones por el bien de ciudad, gracias presidente.

PRESIDENTE: Muchas gracias, honorable concejal Nelson
Mantilla, Abogado constitucionalista que forma parte de esta
importante Corporación. Usted lo ha dicho de manera
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contundente, Qué interesante su disertación en el día de hoy.
Sería interesante que nos diera los nombres de los concejales
que hemos votado esos importantes proyectos en favor de la
ciudad, concejal Antonio Sanabria partido Liga.

INTERVENCION H.C. ANTONIO VICENTE SANABRIA CANCINO: Gracias
presidente un saludo para todos y para los funcionarios de la
Administración importantes debate de alto impacto social con
unas preguntas muy puntuales para la administración Pero
antes quiero que veamos este video que le pasé a José Luis
porque de ahí me surgen muchas inquietudes con respecto al
problema que está planteado hoy, vemos y conocemos, cuáles
son las causas y también ya tenemos identificar las
consecuencias, escuchamos atentamente a todos los
participantes en la sesión informal, pero también escuchamos
la administración municipal en donde dan respuesta a todas
las inquietudes y a todos los inconformismo que se han
generado en el desarrollo de esta proposición tan importante
José Luis este es un video que conseguí por las redes
sociales y quiero que le presten bastante atención, miren
esas pantallas ancladas, que me imagino Luis Ernesto que el
trabajo se hizo bien. Y la inversión incalculable yo que
pienso de esto, estas son acciones que hace la administración
municipal para contener lo que conocemos en las imágenes pero
que la misma naturaleza no permite que esto funcione, Luis
Ernesto aquí que podemos decir quién es el responsable de
esto no estamos en contra de que estas acciones puedan
contener esas edificaciones que se alcanzan a ver arriba,
pero esto es preocupante tan preocupante como los contratos
que dejo firmados Augusto Tobón, bienintencionadamente para
mitigar todo lo que escuchamos aquí por parte de la
comunidad. Entonces, quiero preguntarle a la doctora Martha
Cecilia que en su exposición habla que el contrato número 284
ya se hace líquido y que el contrato es 135, ya se liquidó
que le podemos decir a los de la manzana 10 que le podemos
decir del contrato 135 a Brisas del Palmar, a Granjas Rigan,
a Villas del nogal, a Villa Real del municipio de
Bucaramanga, que pueden esperar porque ellos aquí plantearon
unas inquietudes, pues del barrio la Feria, pero este
problema también es por toda la parte de las carpas de
Bucaramanga, que le podemos decir a estas personas los del
barrio la Feria desde la comuna 4, lo que ya todos conocemos
y tenemos identificados aquí hay unas inversiones públicas a
través de unos contratos. Pero que pueden esperar los
dolientes que pueden esperar del resultado de estos estudios
que se hicieron se puede quedar ahí porque la administración
municipal no tiene la infraestructura, para decirle a estas
familias sálganse de allá y los vamos a reubicar en tal
sector, no tiene la capacidad. La única capacidad es lo que
le reconocen a usted Luis Ernesto de tantos años de trabajo
en gestión del riesgo. Su profesionalismo su capacidad de su
experiencia, pero eso no es suficiente para contener tanta
necesidad lo mismo Martha Cecilia la experiencia que tiene
trabajando en planeación es enorme, pero eso no es suficiente
y la experiencia que tiene Ángel Cómo Sub secretario del
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Interior haciendo cumplir las normas todas las denuncias que
han dicho mis compañeros aquí estoy de acuerdo en crear ese
cartel de búsqueda de todos estos delincuentes que no hace
sino estafar la gente y ayudar a profundizar este problema
tan grave. Muchas denuncias hemos hecho y la demora es que
estas denuncias lleguen a las inspecciones, ahí en las
inspecciones llegan a dormir los procesos. Y va usted y
pregunta y no puede ir a ser pregunta allá porque dicen hay
que respetar el debido proceso y pregunta uno de las partes
Cómo se está resolviendo el problema y dicen se suspendió la
audiencia para dentro de 30 días y a los 30 días Se suspendió
la audiencia para 30 días y no hay soluciones concretas
doctora Martha Cecilia para que usted me diga con respecto al
contrato 284 y al 135 que ya se liquidaron que le podemos
decir a la comunidad que pueden esperar de esta inversión
pública que aquí tengo la cifra 4.310.000.000 de pesos
incluidas las 2 interventorías mucha plata invertida en estos
estudios porque yo creo que el presidente aquí los ciudadanos
participaron en sesión informal y se quieren ir, se quieren
ir con una respuesta, se quieren ir con una solución. O sino
para que el debate entonces esperamos por parte de la
Administración que nos den respuesta No a mí a la comunidad
gracias presidente.

PRESIDENTE: A usted muy amable honorable concejal Antonio
Sanabria partido Liga, continuamos con el honorable concejal
Carlos Felipe Parra Rojas, partido verde, tiene el uso de la
palabra.

INTERVENCION H.C. CARLOS FELIPE PARRA ROJAS: gracias
presidente, tres puntos pues quiero ser puntual en este
debate, el primero en las obras de mitigación hay una
preocupación de los líderes comunales no se pueden desprender
qué es la preocupación por la transparencia a los procesos de
contratación porque hay un principio muy importante obra
amarrada es un robo asegurado, si ustedes les amarran las
obras de mitigación lo más seguro es que les den obra de una
calidad mala y eso no pasa solo en Bucaramanga, les cuento el
mundo de las obras de mitigación es donde más plata se roban
porque, porque los anclajes son, bueno eso se ha explicado un
montón, son escenarios donde se permite la especulación con
la profundidad del anclaje, entonces ustedes no pueden
permitir que vía a las declaratorias de calamidad pública se
avale que escojan a cualquier contratista y los invito a que
vean, quiénes son los contratistas de los $130,000 millones
de pesos amarrados, quiénes son los contratistas vinculados a
sanciones en la Costa Atlántica vinculados a sanciones en
todas partes entonces de esa calidad para ser la obra que
viene. Así clarito o ustedes me pueden explicar una vez más
compañeros y yo estoy cansado preguntar qué hace una empresa
de canalizaciones, una empresa de comunicaciones canalizando
una quebrada, qué sabe una empresa de comunicaciones de
canalización de la quebrada iglesia para tener el 10% del
contrato, casualidad la empresa de la hija de Martín Tavera
casualidad, entonces asi es que está entregando las obras la
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administración y a mí no me meten los dedos a la boca
diciendo a es que la declaratoria de la calamidad, no la
declaro el alcalde, la declaro el concejo de gestión de
riesgo, quien preside el consejo y quien lo cita y quien
tiene mayorías en el concejo de gestión de riesgos, pues el
Alcalde, eso no le quita ninguna responsabilidad, entonces a
la ciudad le tiene que rendir cuentas ayer salió una columna
muy clarita en vanguardia, la ciudad está pidiendo cuentas y
aquí nadie se está haciendo el de orejas y oídos sordos, pues
el alcalde tiene que rendirle cuenta a la ciudad sobre estos
millonarios inversiones porque la plata no es seguridad son
las obras bien hechas porque la plata la cogen los
contratista y se pierdan, si quedan obras mal hechas en
primer lugar, en segundo lugar ya que veo al secretario del
interior tan risueño, le digo secretario es falso, yo hace un
año puse una denuncia penal en la fiscalía con nombres
propios con una investigación clarita que detallaba quiénes
son los urbanizadores ilegales detrás del sector detrás de la
UIS poniendo en riesgo mi vida incluso porque yo estoy
destapando personas que se mueven en sectores difíciles y qué
ha pasado nada me pasé todo el día y Jose si quiere puede
poner el proceso en la fiscalía para que lo veamos todos un
año ya lleva ese proceso y le digo secretaría planeación que
si hoy no pueden inscribir un folio, pues yo me meto a sacar
el folio de matrícula y me dice es que hay un trámite en
curso y no puede sacar el folio, qué trámite hay en curso y
porque hay un trámite en curso en este momento en la oficina
de registro instrumentos públicos, Jose si quiere puede
mostrar la denuncia para que dejemos aquí la constancia que
no es ninguna especulación y qué es clarito. Aquí esta lleva
más de un año este proceso en la fiscalía, yo he pasado
tardes enteras haciendo la ampliación de la denuncia con
nombres propios, me hice pasar por un cliente me dijeron
tranquilo que le ponemos servicios públicos tranquilo que
puede construir cuatro pisos, tranquilo, que eso todo
funciona bien. Me fui a la notaría donde hacen el registro y
fui hablar con la persona y sabes que me dijo la persona no
es que hay un concejal que él no sabía que estaba hablando
con ese concejal, hay un concejal que está impidiendo el
funcionario de la notaría y no sabía que estaba hablando con
ese concejal y uno pone toda esta vida en riesgo y todo esto
en riesgo, para proteger a la gente para que no la estafen y,
y que, qué hace la institucionalidad que ha pasado nada, se
quedó en un video, se quedó en una denuncia, se quedó
noticia, se quedó en un radicado en fiscalía y que pasado
nada y a mí sí me da miedo y no me da pena admitirlo que toda
esa gente con la que uno se mete un día se lo encuentro en la
calle y se gane uno su puñalada y se gane uno su ataque,
porque uno se está metiendo con gente peligrosa, pero dónde
está la institucionalidad respaldando a quienes se meten a
investigar, y esto no es dañarle el negocio a nadie es por
proteger vidas humanas de personas que están poniendo en alto
riesgo de personas a las que están tumbando de abuelitos a
los que le quitan su pensión diciéndole usted aquí puede
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construir hágase un lotecito y qué pasa con la
institucionalidad nada, muchas gracias presidente.

PRESIDENTE: Gracias a usted honorable concejal Carlos Felipe
Parra Rojas partido verde, continuamos con la honorable
concejal Marina de Jesús Arévalo partido Liga.

INTERVENCION H.C. CRISTIAN ANDRÉS REYES AGUILAR: presidente

PRESIDENTE: Honorable concejal Cristian Reyes.

INTERVENCION H.C. CRISTIAN ANDRÉS REYES AGUILAR: para
solicitar sesión permanente presidente.

PRESIDENTE: Perfecto pregunta a la plenaria declaran sesión
permanente.

SECRETARIO: señor presidente ha sido declarada la sesión
permanente.

PRESIDENTE: perfecto concejal Marina Arévalo.

INTERVENCION H.C. MARIA DE JESÚS AREVALO DURAN: Gracias
presidente, bueno, José si por favor me puede ayudar con él
con el documento básicamente escuchando las suficientes
intervenciones aunque creo que para un problema como estos
nunca serán suficientes hoy escuchamos nosotros realmente las
verdaderas víctimas de esta problemática también estudiando y
revisando la documentación y lo que ha hecho el estado hasta
ahora, es demostrar que es un estado incapaz, perdón
presidente, que es un estado incapaz frente a la solución de
esta problemática José si me ayuda con lo que le envié, a la
oficina de gestión de riesgos, a la secretaría de planeación,
a la secretaría del interior es que la primera realidad por
entender es que ese es un problema yo diría que regional no
es ni siquiera nacional es un problema regional de estos
países que se han venido creciendo los problemas de carácter
social asociados a la vivienda en una velocidad galopante
mientras que los estados no han planteado soluciones.
públicas qué desde lo legal para poder atender esta situación
y aquí es, no sé si es que José no está, tal vez no está,
porque no me publica lo que le estoy diciendo Bueno, si él no
lo publica yo lo voy a explicar entonces en la presentación.

PRESIDENTE: honorable concejal Marina, rectifiquemos si ya le
enviaste la información.

INTERVENCION H.C. MARIA DE JESÚS AREVALO DURAN: no ha
llegado.

PRESIDENTE: De pronto no le ha llegado.

INTERVENCION H.C. MARIA DE JESÚS AREVALO DURAN: Aquí aparece
que ya llego, tal vez no hay señal. Bueno no importa si la
información vamos a seguir básicamente lo que yo quería
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demostrar es lo siguiente presidente. todo lo que hoy han
dicho la intervención del concejal Nelson la intervención que
hace el concejal Parra apunta a la misma circunstancia, que
no es otra distinta que nosotros concluir en que las víctimas
están acá, pero el estado no hace nada. O lo que hace es muy
poco o voy a decir algo que es supremamente riesgoso decirlo,
pero voy a repetir las palabras de una persona en
Floridablanca, que ha hecho mucho dinero con el negocio, de
los asentamientos, eso es un negocio para unos insensatos,
que no les importa jugar con la necesidad de una comunidad en
alguna oportunidad con un problema que en Florida y yo
creería que más problemas que en Bucaramanga, alrededor de
los asentamientos y la respuesta de la persona. A un concejal
de Florida que le abordo y le dijo ahí denuncias sobre esta
construcción que usted está adelantando, dijo la respuesta
dijo yo crecí en las invasiones y el dueño la invasión me
enseñó cómo era que yo tenía que hacer este negocio y ahora
soy millonaria haciendo ese negocio y cómo lo hace, cojo el
terreno que se deje, lo loteo y lo primero que hago es
repartir lotes, después de que yo reparta lotes el negocio
avanza esos vergonzoso, pero así debe estar sucediendo en
todo el país, lo único que tenemos nosotros hoy para
mostrarle a los ciudadanos es una débil ley que solamente lo
que hace es dar unos pasos para que legalice y decir como
legalicen cuando ya cumplió el período de los 10 años, pero
es que es un tremendo negocio para cualquier persona que
actúe por detrás de la ley tomarse un negocio quedarse 10
años y después legalizarlo esas una maravillosa negocio
señora doctora Martha, oficina de riesgo, no sé qué tan
posible es que nosotros podamos tener una línea de atención
para los ciudadanos que puedan de manera rápida obtener una
respuesta cuando ellos vengan no solamente denuncias, sino
dudas. Porque lo digo yo personalmente recibido quejas de
ciudadanos de comuna 1 donde me dicen a la vuelta de mi casa.
Se está levantando un asentamiento no estoy hablando que a
esta secretaría el interior, pero al anterior Secretario del
interior, se le enviaban esas quejas y saben qué hacía nada
no iba por allá, entonces la gente queda muy decepcionada
Aquí el único la única víctima son los ciudadanos que a su
parte son no solamente estafados son excluidos todas las
declaraciones aquí están solos en esta lucha, porque también
entiendo que la alcaldía que sus funcionarios hacen lo propio
y yo finalmente concluyó con lo siguiente. Los veedores que
hoy vinieron, las víctimas que hoy vinieron tienen que
organizarse, organícense porque ustedes tienen varios frentes
de lucha, no solamente el que le está vendiendo mentiras y
los está estafando, también la inversión y voy a resaltar se
han invertido cerca de $250.000.000 millones de pesos es lo
que recibimos hoy en las respuestas de la secretaría del
interior de la oficina de gestión de riesgos y de planeación
aproximadamente $250.000.000 millones de pesos invertidos en
estudios en proyectos, un minuto.

PRESIDENTE: tiene dos minutos concejal.
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INTERVENCION H.C. MARINA DE JESÚS AREVALO DURAN: Gracias
presidente, apuntándole a la solución de esta problemática
que no es de este alcalde eso es claro es una problemática a
la que los anteriores administradores también les han tenido,
le han tenido miedo o incapacidad para poder intervenir y yo
quiero cerrar preguntándole también a la doctora Martha y al
arquitecto, qué acciones porque no la tiene ustedes muestran
un ciclo que claramente establece cuatro acciones de
prevención. Atención, recuperación y evaluación pero después
de la evaluación debería tener inmersa una actividad que se
llamen prevención y seguimiento porque algo tenemos que
hacernos así capacitar a la población vulnerables y ser mucho
más estricto en los controles y tener esta línea de atención
de manera que la gente puede denunciar pero Bucaramanga tiene
que hacer algo porque justamente ese panorama que usted no
estaba arquitecto tan maravilloso de sembrar $3.500.000
árboles para tener un futuro mejor para Bucaramanga eso debe
fortalecerse protegerse y cualquier acción que hagamos no
será suficiente para poder tener una.

PRESIDENTE: A usted muy amable honorable concejal Marina de
Jesús Arévalo partido liga continuamos con Danovis Lozano
partido verde.

INTERVENCION H.C. WILSON DANOVIS LOZANO JAIMES: Presidente

saludar a los compañeros y compañeras que nos acompañan
todavía aquí en el recinto de escuchar a las comunidades de
estar presentes dentro del recinto del concejo Bucaramanga,
primera medida me gustaría hacer un llamado a todos los
corporados y a la mesa directiva si es posible organizar una
visita a estos barrios a estos sectores de parte del concejo
de Bucaramanga y la mesa directiva puede dar una fecha en el
calendario puede ser a contra jornada de una plenaria del
concejo poder asistir forma presencial y evidenciar con
nuestros propios ojos es lo que está sucediendo no solo en el
barrio la Feria y en los asentamientos adyacentes como Camilo
Torres, Cuyanita, sino en cada uno de estos sectores y poder
tener el acompañamiento de la secretaría de infraestructura
que nos acompañe también acá el director de gestión de
riesgos sería de verdad de vital ayuda y visibilizar esto que
está pasando y exigirles de parte de la administración
municipal, el cumplimiento a cada una de las peticiones y es
cierto, Sí con $350.000 pesos no alcanza, para pagar un
arriendo de una casa en Bucaramanga máximo una habitación
creo que con eso alcanza y las familias creo que son
demasiadas, las que en este momento están viviendo pues en
esta situación de riesgo, entonces se necesita también apoyo
de parte del gobierno nacional esto también hay que dejarlo
muy claro y gobierno nacional tiene que estar presentes
invito también a la secretaría de planeación y a gestión de
riesgo para que el gobierno nacional atienda este llamado que
está sucediendo en estos barrios de la ciudad de Bucaramanga
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en segunda medida también hay que decirlo nos preocupa los
recursos y cómo se están invirtiendo estos recursos en muchas
obras de mitigación. Ya lo decía mi compañero son 130.000.000
millones de pesos es mucha plata y hemos evidenciado algunos
contratistas que no son idóneos para ejecutar este tipo de
obras de mitigación entonces eso nos preocupa porque al final
de cuentas los que van a terminar siguiendo afectándose van a
hacer las comunidades entonces esto no genera, pues su
preocupación las denuncias ante los entes de control ante la
fiscalía, pues mostrando todo esto que está pasando pero debe
ser menester de la administración municipal garantizar la
ejecución de una manera óptima de estos recursos, entonces
presidentes en este grosso modo le solicitaría de la mesa
directiva podamos organizar de manera presencial esta visita
a estos sectores que aquí los diferentes presidentes y
líderes de los barrios nos dijeron que el concejo fuera allá
y sería interesante yo mi parte pienso ir pero me gustaría
que ojalá fuera algo institucional y acompañado de los demás
integrantes de la administración municipal sería de verdad de
Vital importancia Gracias por el uso de la palabra.

PRESIDENTE: Muchas Gracias honrable concejal Danovis Lozano,
muy importante la solicitud que acoge por supuesto la mesa
directiva para organizar esa visita de los concejales con el
gobierno de Bucaramanga, y de manera directa podamos dialogar
buscando soluciones para esta importante comunidad que tanto
necesitan. Honorable concejal Cristian Reyes cambio radical
tiene 5 minutos.

INTERVENCION H.C. CRISTIAN ANDRÉS REYES AGUILAR: Presidente
cordial saludo para ustedes para todos los asistentes el día
de hoy para el equipo de gobierno que nos acompaña de un
debate importante que necesitábamos hacer desde el concejo de
la ciudad pero estoy seguro que los ciudadanos y sobre todos
los habitantes de los sectores afectados pues necesitan es
soluciones, yo crecí en un sector de estos en el barrio
Campohermoso y me crie en la Joya, el de la comuna 5 de la
ciudad y viví precisamente dos casas antes de lo que nosotros
llamamos el rumbón y vemos como las casas empiezan a ir como
los patrimonios de muchos años de familias enteras pues están
en riesgo y podríamos hablar aquí bonito porque es que los
políticos siempre hablan bonito echan buen discurso pero la
realidad es otra presidente, y la realidad yo la estoy viendo
hoy en Bucaramanga que se están haciendo unas obras de
mitigación y que hoy algunos sectores como Campohermoso como
Don Bosco como barrios hoy como escuchamos el barrio la
feria, hay necesidad si las ahí, pero que también hay
soluciones a corto plazo mediano y nos faltan a largo plazo
decir qué es problema el gobierno Nacional de los gobiernos
locales y es la realidad y todo lo conocemos inoperancia del
gobierno que deja construir asentamientos y permite que los
picadores del lotes e invasores se apoderan de terrenos de
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alto riesgo y estafan a los bumangueses, yo creo que no
estamos diciendo que el agua moja. Aquí la pregunta es que
han hecho los alcaldes, los gobernadores y los funcionarios
que permitieron eso, asentamientos ilegales presidente y los
estamos viendo día a día y como el estado es permisivo ante
este flagelo como cuando se empezaron a levantar las primeras
casas, acciones en sitios de alto riesgo, pregunto yo es más
importante apretar a los comerciantes que están generando
empleo que hacer operativos para prevenir el riesgo de la
vida humana, uno siempre pregunta a la administración a los
gobiernos porque no hacen esos operativos, no tenemos
personal no tenemos policías, pero ayer había un operativo
por todo estos sectores que bienvenido porque hay que cumplir
la ley pero si apretando los comerciantes que están saliendo
de pandemia, que la inflación los tiene apretados y qué día a
día vemos como en muchos sectores de la ciudad como invaden y
siguen construyendo barrios enteros, que después se vuelve
barrios y que después vaya mire cuánto vale la mitigación de
esas zonas de alto riesgo, yo quiero dejar el tema y válido
reconozco el trabajo que viene haciendo la administración de
Juan Carlos Cárdenas en esas obras de mitigación hemos
solicitado como concejales que se remitan a los órganos de
control presidente porque aquí el estado se gastan miles de
millones de los impuestos de los colombianos para pagar los
salarios en una contraloría general de la república en una
procuraduría en una personería en los órganos de control la
labor de los órganos de control vigilar la ejecución de estos
contratos y establecer si ahí responsabilidades o no, acá
hacemos el control político pero la investigación y
juzgamiento lo tiene que hacer los órganos de control acá no
podemos ser jueces de la República señor presidente, hay que
respetar las funciones constitucionales y recibimos a los
órganos de control que verifiquen todos los contratos que ha
firmado la administración y ellos son los encargados de
establecer si hay responsabilidades. Hoy lo que podemos decir
es que la secretaría de planeación la secretaría de gestión
de riesgo en Cabeza o como aliado de la secretaría de
interior, y la secretaria de infraestructura, están haciendo
unas obras que lo que le pedimos a los funcionarios es que
esas obras queden con productos de calidad que entreguen
cosas buenas que los ciudadanos y los habitantes de estos
barrios tengan estos procesos que a ellos en última le
interesa es que se hagan las obras de mitigación y que los
órganos de control investiguen, señor presidente y que por
último pedirle a la secretaría planeación, es que esos
estudios tan importantes deberes que se ejecuten de la manera
con celeridad con responsabilidad y que tengamos eso cuanto
antes para poder seguir avanzando con los procesos de
legalización de lo que hay y pues verificando y la secretaría
de interior haga los procesos de evitar que se invaden
terrenos en zonas de alto riesgo, Gracias presidente.
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PRESIDENTE: Muchas gracias, honorable concejal Cristian Reyes
concluido con la participación de los concejales vamos a
darle unos minutos para las respuestas y lo consideran así
necesario doctora Martha doctor Ángel daremos la palabra al
citante para las conclusiones para terminar este importante
debate doctora Marta secretario de planeación usted tiene el
uso de la palabra.

Perfecta solicitud de los concejales vamos a verificar el
quórum, secretario sírvase Llamar a lista, por favor.

SECRETARIO: Verificación del Quórum señor presidente:

MARINA JESÚS ARÉVALO DURÁN: no respondió al llamado

LUIS EDUARDO ÁVILA CASTELBLANCO: no respondió al llamado

JAVIER AYALA MORENO: no respondió al llamado

LUISA FERNANDA BALLESTEROS CAÑIZALES: no respondió al llamado

CARLOS ANDRÉS BARAJAS HERREÑO, presente secretario.

JAIME ANDRÉS BELTRÁN MARTÍNEZ: no respondió al llamado

LUIS FERNANDO CASTAÑEDA PRADILLA: presente desde las 9 de la
mañana señor secretario.

FRANCISCO JAVIER GONZÁLEZ GAMBOA: no respondió al llamado

ROBIN ANDERSON HERNÁNDEZ REYES: no respondió al llamado

WILSON DANOVIS LOZANO JAIMES: presente de forma presencial
señor secretario.

LEONARDO MANSILLA ÁVILA: no respondió al llamado

NELSON MANTILLA BLANCO: no respondió al llamado

SILVIA BIBIANA MORENO RUEDA: no respondió al llamado

INTERVENCION H.C. MARIANA DE JESÚS AREVALO DURAN: secretario,
Marina de…

Las anteriores intervenciones se encuentran grabadas en
archivo de voz computarizado a la fecha.

Para constancia se firma para su aprobación en plenaria.

EL presidente,

JAVIER AYALA MORENO

El Secretario,

WILMAR ALFONSO PALACIO VERANO

Elaboró: YESENIA LUQUE MONSALVE
CONTRATISTA

Reviso: FABIAN EDUARDO ANGARITA MATAJIRA


